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Nova derrota

Juiz Marcelo Bretas
sofre nova derrota 

após Justiça absolver
mais dois réus da 
Lava Lato no Rio

PÁG. 3

O governador do RJ, Cláudio Castro, entrou com ação no Supremo Tribunal Federal (STF) para 
suspender o pagamento da dívida do esado com a União. A medida vai permitir que o Rio de Janei-
ro tenha segurança para negociar o recálculo do montante, sem que haja riscos aos cofres estadu-
ais. Caso não obtenha uma decisão favorável, segundo ele, o RJ pode mergulhar no caos financeiro. 
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Castro aciona o STF para suspender
dívida de R$ 191 bilhões com União 

PÁG. 7

CRISE fINANCEIRA

Atacante 
do Flu
pisa na bola 
de novo!

Após ser afastado do 
elenco do time carioca, 
com outros três jogado-
res, por atos de indisci-
plina, John Kennedy não 
comparece ao treino do 
time carioca, no último 
domingo (28). Jogador 
pode ter sua punição au-
mentada pela diretoria 
tricolor. 

PÁG. 5

Coronel da PM fica em
estado grave após cair 
de bicicleta e sofrer 
lesão na coluna no RJ

PÁG. 7

Campanha antirrábica em Belford Roxo 
imuniza mais de 1.500 cães e gatos 

PÁG. 3

Policiais da Civil pegam 
integrantes do bonde 
do Comando Vermelho
em bairro de Itaboraí

PÁG. 7

Revoada de 20% dos 
deputados do Rio se 
afasta do cargo para 
disputar 92 prefeituras

PÁG. 3

7PÁG.

Civil investiga sumiço de 
mais um motorista de app 
RepRodução/Redes sociais

MISTÉRIO

O motorista de apli-
cativo Ewerton Braz 
desapareceu em Duque 
de Caxias, na Baixada 
Fluminense, na tarde 
do último sábado (27). 
Familiares relatam que 
a última localização 
dele indicava a comu-
nidade Barro Vermelho. 
A Polícia Civi investiga 
outro caso semelhan-
te: Leonardo Correia 
dos Santos está sumido 
desde sábado (13), após 
deixar passageiro em 
um dos acessos à comu-
nidade Cinco Bocas, na 
Zona Norte do Rio.

Pitbull ataca promotor em operação 
na Ilha da Gigoia e é morto a tiros 

O pitbull Zeu estava solto, sozinho e sem focinheira quando atacou a equipe do Ministério 
Público do Rio de Janeiro (MPRJ) durante operação de demolição na Ilha da Gigoia, na Zona 
Oeste do Rio. O cão chegou a morder a panturrilha direita do promotor Andre Buonora, do 
Gaeco. Um agente que escoltava a equipe atirou no animal, que morreu minutos depois numa 
clínica veterinária para onde foi levado pelo seu tutor. 

PÁG. 7

RepRodução 

7PÁG.

Valentão vai parar na tranca
depois de espancar esposa 
com bebê no colo em Itaboraí 

A vítima sofreu corte na orelha, marcas pelo 
corpo, e vários machucados, mas  conseguiu 
acionar a Guarda Municipal. O criminoso conse-
guiu fugir da residência do casal, porém se en-
tregou na 82ª DP (Maricá) onde recebeu voz de 
prisão. 
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Tem prefeito na Baixada Fluminense tentando co-
brir a verdade com mentiras, fingindo que não está 
enganando o povo. Atrasa salários, deixa alunos sem 
merenda e professor. E quando é questionado pela 
imprensa, simula outras questões ou esquiva-se com 
argumentos que não convencem. É a velha e conhe-
cida história: fez tantas promessas na campanha, que 
não consegue cumprir nem 10%. Péssimo exemplo 
para a população!

TAPAR o Sol Com A PENEIRA

PRessão PoR todos LAdos 
A política é uma faca de dois gumes. Que o diga 

um pré-candidato a vereador de um município da 
Baixada Fluminense. Filiado a um de polarização, 
o estreante na disputa eleitoral já foi alertado por 
aliados e apoiadores que, caso seja eleito, terá que 
enfrentar as pressões internas e externas, se quiser 
seguir no cargo. 

editora-cheFe
izabelle Rodrigues

iNceNtivo cultural

O concurso mais 
“gostoso” do 
Brasil, o Comi-

da di Buteco, que está 
em sua 24ª edição nacio-
nal com o lema “Somos 
Todos Buteco”, pode se 
tornar Patrimônio Cul-
tural Imaterial do Rio 
de Janeiro. Isso graças 
ao Projeto de Lei Nº 
1735/2023, de autoria da 
deputada estadual Ve-
rônica Lima, que já foi 
aprovado em primeira 

discussão no plenário 
da ALERJ.

“O concurso cumpre 
um papel importantís-
simo de fortalecimento 
e garantia de visibilida-
de para a gastronomia 
local e a cultura popu-
lar dos territórios parti-
cipantes”, expõe a parla-
mentar.

Neste ano, o evento 
está organizado em 27 
circuitos, que englo-
bam mais de 40 cida-
des, de todas as regiões 
do Brasil. No Rio de 
Janeiro, 143 bares estão 

participando do even-
to. A eleição será feita 
de maneira diferente, 
estruturada a partir de 
três circuitos distintos 
de “Melhor Buteco”: 
Baixada Fluminense, 
Niterói e Rio.

O Comida di Buteco 
movimentou a econo-
mia dos bares e, segun-
do a organização, movi-
mentou mais de R$ 300 
milhões e contabilizou 
um milhão de votos em 
2023. É considerado 
como um importante 
incentivo cultural, eco-

nômico e social.
“O boteco é uma ins-

tituição carioca, que se 
espalha por todo o Es-
tado do Rio de Janeiro. 
Por isso, o Comida Di 
Buteco faz tanto suces-
so por aqui. Nada mais 
justo do que transfor-
mar este evento em um 
Patrimônio Cultural 
Imaterial do nosso Esta-
do. Para além do incre-
mento econômico que 
ele gera, é um evento 
que une a gastronomia 
e a cultura.”, comenta 
Verônica Lima.

“Comida di Buteco” pode se tornar 
Patrimônio Cultural Imaterial do Rio

diVuLGação

PL defende a ideia de que o concurso reforça a cultura dos botecos cariocas
•IZABELLE RODRIGUES

horahmunicipios@gmail.com

Concurso está em sua 24ª edição nacional 

A Liga Independente das 
Escolas de Samba do Rio 
de Janeiro (LIESA) está sob 
nova direção, com Gabriel 
David assumindo a presi-
dência. Entre as primeiras 
medidas discutidas pelo 
novo presidente está a pro-
posta de alterar a dinâmica 

dos desfiles das escolas de 
samba do Grupo Especial, 
transformando o espetáculo 
em três noites consecutivas 
durante o Carnaval.

Essa possível mudança 
marca um momento sig-
nificativo na história do 
Carnaval carioca, uma vez 

que desde a inauguração do 
Sambódromo, em 1984, os 
desfiles do Grupo Especial 
têm sido realizados em duas 
noites consecutivas.

A ideia, que vem sendo 
estudada em colaboração 
com a TV Globo, respon-
sável pela transmissão dos 

desfiles, e a Prefeitura do 
Rio, visa proporcionar uma 
experiência ainda mais 
grandiosa e atrativa aos es-
pectadores. 

Segundo David, a pro-
posta só será formalmente 
apresentada para votação 
após a análise completa de 

todos os dados pertinentes e 
quem decidirá, de fato, essas 
modificações serão os presi-
dentes das agremiações.

Inicialmente, a ideia é de 
que quatro escolas desfilem 
em cada uma das noites, 
embora tal plano requeira 
uma análise cuidadosa de 

diversas variáveis envolvi-
das. Uma das questões cen-
trais é o horário dos desfi-
les, com a possibilidade de 
início mais tarde e término 
mais cedo do que o habitual, 
visando preservar a magia e 
os efeitos visuais tão carac-
terísticos das apresentações.

desfile do Grupo especial pode ser divido em 3 dias

PUxAdo SERá CUmPRIR ACoRdoS 
Uma fonte contou à coluna que ele confidenciou 

as amigos que aceita o desafio, mas disse que vai se 
manter na cadeira de vereador, se for aprovado nas 
urnas, sem ‘sujar as mãos’  integrando esquemas 
escusos. Mal sabe o moço que para permanecer na 
política é preciso aceitar certas regras do jogo ou 
pedir para sair. 

e mais...

RoCk In RIo
O Rock in Rio surpre-

endeu os fãs ao anunciar 
que terá pela primeira 
vez um dia inteiramente 
dedicado a artistas na-
cionais. A inovação pro-
mete agitar o público, já 
que as apresentações em 
cada palco serão divi-
didas por gêneros, pro-
porcionando encontros 
exclusivos e inéditos en-
tre os músicos brasilei-
ros. Entre os destaques 
está a estreia do gênero 
sertanejo nos palcos do 
Rock in Rio.

CAPItAL do 
sAMBA

Os cariocas que são apai-
xonados por samba e pa-
gode podem ficar felizes. 
Chega ao Rio de Janeiro 
nos dias 18 e 19 de maio a 
terceira edição do Capital 
do Samba, o evento contará 
com a presença de grandes 
nomes do samba e do pago-
de nacional, estando entre 
eles Péricles, Dilsinho, Fer-
rugem, Xande de Pilares e 
muitas outras atrações. Sen-
do conhecida como a cidade 
que é berço do samba, o Rio 
de Janeiro recebe o evento 
que reforça a importância 
do ritmo, mas não se limita 
a falar apenas dele. 

lETREIRo ‘INSTAGRAmáVEl’

Um letreiro com os dizeres “Eu Amo Bangu” foi inaugu-
rado no bairro da Zona Oeste do Rio. Ele está localizado 
na Praça da Fé, em frente à Paróquia de São Sebastião e 
Santa Cecília, e faz referências a figuras que marcaram a 
história da região. A obra foi feita pelo artista Clécio Ré-
gis. Grajaú, Irajá e Vista Alegre, todos na Zona Norte, são 
outros exemplos de bairros que têm letreiros exaltando o 
amor por estes lugares.

Cine Iguaçu receberá projeção em 
vídeo mapping no dia da Baixada

Projeção será em frente a Estação de Nova Iguaçu

diVuLGação

Hoje (30), será realiza-
da pela primeira vez em 
Nova Iguaçu uma pro-
jeção de vídeo mapping 
que conta a história da 
cidade, destaca símbo-
los culturais e celebra a 
identidade única da re-
gião da Baixada Flumi-
nense. Trata-se do pro-
jeto “Nova Iguaçu: Mãe 
da Baixada Fluminense”.

A data foi escolhida 
para marcar o Dia da 
Baixada Fluminense e 
contribuir para a pre-
servação e fomento da 
cultura local, destacan-
do elementos históricos 
significativos. Além dis-
to, o evento promove a 
valorização do patrimô-
nio cultural da região.

A projeção acontece-
rá na fachada do antigo 

Cine Iguaçu, em fren-
te a Estação de Nova 
Iguaçu. Serão utilizados 
dois projetores de 20 
mil lúmens para realizar 

três projeções do vídeo 
“Nova Iguaçu, Mãe da 
Baixada Fluminense”, 
a primeira às 20h, a se-
gunda às 21h e última às 

21h40. Nos intervalos, 
artistas locais se apre-
sentarão enquanto pro-
jeções secundárias darão 
vida ao prédio.
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O secretário de Saúde, 
Christian Vieira, pontuou 
sobre a disponibilidade do 
exame. “Temos a intenção 
de facilitar e ajudar na ade-

são ao tratamento de doen-
ças respiratórias. Ter a pos-
sibilidade de ofertar esse 
exame em Belford Roxo é 
uma grande conquista para 

a saúde do município”, fina-
lizou Christian.

O presidente do Fundo 
Municipal da Saúde, Carlos 
Andrade, exaltou a iniciativa 

da parceria. “Estamos felizes 
em disponibilizar um exame 
de alto nível para atender à 
demanda do município de 
forma ágil e segura, graças à 

soma de esforços da prefei-
tura e a iniciativa privada”, 
ressaltou. “Vamos trabalhar 
para capacitar e oferecer 
mutirões de exames que se-

rão de extrema importância 
para os nossos munícipes”, 
completou o presidente do 
Conselho Municipal de Saú-
de, Davi Calado.

O governador Cláudio 
Castro entrou com ação 
no Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) na última sex-
ta-feira (26), para suspen-
der, em caráter liminar, 
o pagamento da dívida 
fluminense com a União, 
que totaliza R$ 191 bi-
lhões. A medida vai per-
mitir que o Rio de Janei-
ro tenha segurança para 
negociar o recálculo do 
montante, sem que haja 
riscos aos cofres estadu-
ais.

O Estado do Rio en-
tende que, ao longo das 
últimas décadas, foram 
impostas condições con-

sideradas abusivas pela 
União. Diante disso, a 
ação pede a exclusão 
dos valores indevidos e 
ilegalmente incluídos no 
saldo devedor ao longo 
do tempo, de acordo com 
parâmetros compatíveis 
com as demais despesas 
públicas.

Quando se iniciaram 
as primeiras renegocia-
ções, na década de 1990, 
a dívida estadual com a 
União estava em R$ 13 
bilhões. Desde então, já 
foram pagos R$ 155 bi-
lhões - sendo cerca de R$ 
108 bilhões só de juros 
e encargos. Apesar do 

valor já pago, o Rio ain-
da deve R$ 160 bilhões à 
União e R$ 30 bilhões por 
empréstimos garantidos 
por ela. Há ainda R$ 1 
bilhão em operações não 
garantidas pelo Governo 
Federal.

Além da divida, o Esta-
do ainda foi prejudicado 
por impactos no cofre, 
devido a políticas imple-
mentadas pelo Governo 
Federal, como a redução 
do ICMS de energia, tele-
comunicações e combus-
tíveis. Abrindo mão de 
parte desta receita, o Rio 
de Janeiro perde, em mé-
dia, R$ 9 bilhões por ano.

promoveNdo saúde 

Cláudio Castro entra com ação no stF 
para suspender dívida com a União 

Saúde de Belford Roxo inicia ‘AbraçAR’ 
para exames de doenças respiratórias

A Prefeitura de 
Belford Roxo, 
através da Se-
cretaria Muni-

cipal de Saúde, em par-
ceria com a Boehringer 
Ingelheim, realizou na 
última sexta-feira (26) o 
lançamento do Programa 
AbraçAR, iniciativa que 
visa ampliar o diagnósti-
co e tratamento de doen-

ças respiratórias crônicas 
com suporte ao paciente 
na cidade. O evento acon-
teceu na sede da Unia-
beu.

Dando mais um passo 
importante de melhoria 
da assistência à saúde, 
foram apresentados no 
encontro os próximos 
passos do programa que 
inclui um grande Mutirão 
de Exames de Espirome-
tria com assistência mé-
dica especializada para 

reduzir ou zerar a fila de 
pacientes com doenças 
respiratórias no municí-
pio. O programa também 
tem o objetivo de melho-
rar a jornada dos pacien-
tes com Doença Pulmo-
nar Obstrutiva Crônica 
(DPOC), Acidente Vascular 
Cerebral (AVC) e Infarto.

A espirometria é um 
exame não invasivo, indo-
lor e que verifica a condi-
ção pulmonar do pacien-
te, o aparelho utilizado é 

chamado de espirômetro 
que fornece dados preci-
sos nos testes de função 
pulmonar.

Acesso a 
procedimentos

A primeira-dama e de-
putada-federal Daniela 
do Waguinho esteve pre-
sente no evento de lança-
mento. “Vivemos mais um 
marco para consolidar a 
saúde da cidade como re-
ferência, garantindo mais 

acesso a procedimentos 
que salvam vidas”, ressal-
tou Daniela, que se reu-
niu recentemente junta 
ao prefeito Waguinho e o 
presidente do Fundo Mu-
nicipal da Saúde, Carlos 
Andrade, com a ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, 
na missão de captar mais 
recursos e programas fe-
derais para Belford Roxo.

A consultora científica 
da Boehringer Ingelheim, 
Carla Sousa, e o gerente 

de acesso, Guilherme Oli-
veira, palestraram. “Preci-
samos unir forças porque 
somos responsáveis pela 
promoção de saúde para 
mudar esse cenário. A 
DPOC é a terceira maior 
causa de morte no mun-
do”, afirmou Carla. “Nos-
sa parceria com a prefei-
tura começou em 2022 
e desde então estamos 
ampliando os serviços e 
procedimentos”, comple-
mentou Guilherme.

doENçAS RESPIRATóRIAS E ExAmE dE AlTo NíVEl

RaFaeL BaRReTo/pMBR

•AntOnIO CARLOS
horahmunicipios@gmail.com

Bretas tem nova derrota após Justiça 
absolver mais dois réus da Lava Lato

Liderada pelo juiz federal 
Marcelo Bretas, a operação 
Lava Jato do Rio de Janeiro 

enfrentou uma nova der-
rota nesta semana com a 
absolvição de dois réus: os 
empresários Cláudio Fer-
nandes Vidal e Luiz Alberto 
Gomes Gonçalves, sócios 
da J.R.O Pavimentação.

A acusação contra eles 
envolvia um esquema de 
corrupção e direcionamen-
to de licitações em colabo-
ração com a Secretaria de 
Obras do Estado do Rio 
durante os mandatos dos 
governadores Sergio Ca-
bral e Luiz Fernando Pezão. 
Contudo, a Justiça concluiu 
que não havia provas su-
ficientes para sustentar a 
sentença, que se baseava 
principalmente em dela-
ções.

Vidal e Gonçalves foram 
alvos da Operação Boca de 

Lobo em 2018, que tam-
bém resultou na prisão de 
Pezão, então governador 
do Rio.

Embora tenham sido de-
tidos naquele ano, foram 
libertados em 2019 e es-
tavam sujeitos a medidas 
cautelares desde então. To-
dos os seus ativos perma-
neceram bloqueados até a 
recente absolvição. A deci-
são, tomada em conjunto 
pela 1ª turma especializada 
do Tribunal Regional Fede-
ral da 2ª Região, foi unâ-
nime e teve seu acórdão 
publicado na última quarta-
-feira (24).

Recebeu críticas 
Com a série de derrotas 

judiciais e várias sentenças 
revertidas, Marcelo Bretas 
tem sido alvo de críticas 
por sua atuação no âmbi-
to da Lava Jato no Rio de 

Janeiro. Ele é acusado de 
violar procedimentos jurí-
dicos e os princípios fun-
damentais do Direito. No 
caso de Vidal e Gonçalves, 
por exemplo, a decisão do 
TRF2 foi influenciada pelo 
fato de o juiz não ter consi-
derado os argumentos das 
defesas. 

Bretas está afastado e 
enfrenta um processo ad-
ministrativo disciplinar no 
Conselho Nacional de Jus-
tiça por supostas irregu-
laridades na condução de 
processos no Rio.

Também alvo da Opera-
ção Boca de Lobo, o ex-
-governador Pezão já havia 
sido absolvido em abril do 
ano passado pelo TRF2 de 
uma condenação a 98 anos 
de prisão por corrupção 
passiva e ativa, assim como 
outros alvos da mesma 
operação.

o lançamento contou com a participação e 
diversos segmentos da sociedade

Programa que visa ampliar o diagnóstico e tratamento de doenças respiratórias crônicas com suporte ao paciente 

Revoada: 20% dos deputados do Rio se 
afastam do cargo para disputar eleições 

Mais de 20% da bancada 
do Rio de Janeiro da Câmara 
dos Deputados podem dei-
xar seus mandatos nas mãos 
de suplentes para concorrer 
às 92 prefeituras do estado. 
Dos 46 parlamentares do RJ, 
nove já comunicaram aos 
seus partidos que vão se afas-
tar dos postos até o mês que 
vem. Mas, este número pode 
aumentar, caso alguns nomes 
sejam pinçados para vice em 
suas chapas. Só para concor-
rer na capital, três parlamen-
tares se licenciarão: o candi-

dato do PP, Marcelo Queiroz, 
o representante do bolsona-
rismo, Alexandre Ramagem 
(PL), e Tarcísio Motta (PSOL).

Otoni de Paula, do MDB, 
ainda sonha com a candidatu-
ra para a capital e, caso isto 
se concretize, também preci-
sará deixar o cargo com um 
suplente.

Em Niterói, espera-se que 
o PSOL conte com a deputa-
da federal Talíria Petrone na 
disputa, que também terá o 
bolsonarista Carlos Jordy (PL). 
O PT terá, na Região Metropo-

litana, o deputado federal Di-
mas Gadelha como candidato 
em São Gonçalo. Seu correli-
gionário Washington Quaquá 
será candidato em Maricá. 
Max Lemos, do PDT, tentará a 
prefeitura de Queimados, na 
Baixada Fluminense, e para 
isto também deixará o cargo.

Pela lei eleitoral, um parla-
mentar precisa deixar seu car-
go com um suplemente a até 
seis meses da eleição munici-
pal, caso queira concorrer. O 
pleito deste ano ocorrerá em 
6 de outubro.

Ao final do evento, a primeira-dama e deputada federal daniela do Waguinho 
se confraternizou com os participantes do evento

Campanha de vacinação antirrábica 
imuniza mais de 1.500 cães e gatos 

A Prefeitura de Belford 
Roxo, através do Departa-
mento de Controle de Ve-
tores e Zoonoses, promo-
veu mais uma campanha de 
vacinação antirrábica, que 
imunizou 1.576 animais, 
sendo 1.181 cães e 395 ga-
tos. A imunização ocorreu 
na Igreja Batista Central do 

Redentor e na Escola Muni-
cipal Jardim Gláucia.

O coordenador munici-
pal de endemias, Brayan 
Lima, frisou a importância 
das campanhas em Belford 
Roxo. “Sabemos das dificul-
dades que muitas pessoas 
têm de arcar com os custos 
de vacinação dos seus bichi-

nhos. Então, essa campanha 
ajuda muito os nossos cida-
dãos que criam animais”, 
afirmou Brayan. “É muito 
gratificante ver as pessoas 
cuidando de seus animais, 
pois para muitos eles fazem 
parte da família”, finalizou 
o coordenador municipal 
de endemias.
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Pré-candidato à 
Prefeitura do 
Rio, o deputa-
do federal Ale-

xandre Ramagem tem 
expressado sua insa-
tisfação com o supos-
to boicote por parte 
da cúpula de seu par-
tido, o PL. Fontes pró-
ximas ao parlamentar 
revelam que ele tem 
reclamado da falta de 
respaldo político por 
parte do núcleo dire-
tivo da legenda, infor-
ma Bela Megale, em O 
Globo. Ramagem, que 
conta com o apoio do 
clã Bolsonaro, alega 
estar sendo deixado 
à margem pelo grupo 
político do PL. Embo-
ra membros do parti-

do reconheçam que 
tenha havido descon-
forto devido à falta de 

ações do deputado na 
capital fluminense, 
afirmam que a situa-

ção foi “equacionada” 
após uma conversa 
franca com Ramagem.

O secretário do Tesou-
ro Nacional, Rogério Ce-
ron, declarou ontem (29) 
que o governo insistirá 
na proposta de trocar a 
renegociação das dívidas 
dos Estados por investi-
mentos em educação nas 
unidades da Federação. 
Para ele, alguns dos entes 
querem usar os recursos 
do programa para gastar 
de forma livre.  “(...). O 
nosso posicionamento e 
de que a educação ainda 
é a prioridade”, declarou 

o secretário a jornalistas. 
O governo federal propôs 
a cobrança de juros meno-

res aos Estados que tive-
rem mais investimento no 
ensino médio técnico. 

A sucessão municipal 
em Resende, no Sul Flumi-
nense, promete emoções 
fortes nos próximos dias. 
É que o vereador Renan 
Marassi (Republicanos), o 
mais forte candidato da 
oposição, vai se reunir 
com a ex-deputada Ana 
Paula Rechuan (PSD) para 
sacramentar a escolha de 
seu nome como candidata 
a vice. A chapa deve juntar 
duas das principais corren-
tes políticas para enfrentar 
o nome ungido pelo pre-

feito Diogo Balieiro para 
sua sucessão, o médico 
Jayme Neto (PL). Ana Pau-

la é esposa do ex-prefeito 
Rechuan, que ainda detém 
prestígio e força eleitoral.

Ligeirinhas •PoR ANToNIo CARloS

Favelas iniciam conferências para G20
Representantes de favelas de vários países iniciaram on-

tem (29) uma série de conferências para discutir proble-
mas e soluções para esses territórios, em preparação para 
a cúpula do G20, que acontece em novembro, na cidade 
do Rio de Janeiro. A primeira Conferência Internacional 
das Favelas-20 está sendo realizada no Complexo da Pe-
nha.

debates nas 27 unidades da federação
Até setembro deste ano, estão previstas conferências 

em mais de 3 mil favelas das 27 unidades da federação 
e de outros 40 países, como Moçambique, Congo, Caza-
quistão e Bélgica. A ideia é reunir propostas para entregar 
aos governantes do G20, que reúnem 19 das principais 
economias do mundo, além da União Europeia e União 
Africana.

eventos estaduais e nacionais
Celso Athayde, cofundador da Central Única das Favelas 

(Cufa), disse que depois das conferências nas favelas, serão 
realizados eventos estaduais e nacionais, nos 41 países. “A 
gente vai fazer as vozes dessas pessoas serem ouvidas. Se 
os chefes de Estado vão levar em consideração depois de 
ouvir, é responsabilidade deles. Elas precisam ser protago-
nistas quando a agenda também é delas”, disse.

dia 1º de maio 
na Baixada 

O Dia do Trabalhador 
na Baixada Fluminense 
será comemorado pelo 
segundo ano consecu-
tivo. O evento aconte-
ce na Praça Santos Du-
mont, em Nova Iguaçu, 
no horário de 9 às 14h, 
e terá aulão de ginás-
tica, roda de capoeira, 
coreografias e música 
gospel, samba e serta-
nejo. Além disso, terá 
atividade esportiva, de 
lazer e muita diversão 
para criançada. 

A 2ª Festa do Traba-
lhador e da Trabalhado-
ra com a Família, é or-
ganizada por entidades 
sindicais, movimentos 
sociais e agremiações 
partidárias, entre elas 
o Partido dos Trabalha-
dores de Nova Iguaçu. A 
entrada é gratuita.

ministra da Saúde
está com Covid-19

A ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, foi diag-
nosticada com Covid-19 
no fim de semana. Se-
gundo assessores, a mi-
nistra está enfrentando 
apenas sintomas leves 
da doença, como tosse 
e coriza, e está cumprin-
do o protocolo de isola-
mento de cinco dias an-
tes de realizar uma nova 
testagem. No final da se-
mana passada, antes do 
diagnóstico, Trindade 
participou, ao lado do 
presidente Lula, da ceri-
mônia de sanção do pro-
jeto de lei que modificou 
a Lei Orgânica da Saúde, 
no Palácio do Planalto. 
E acompanhou Lula em 
uma visita à planta de 
produção de insulina da 
Biomm, localizada em 
Nova Lima (MG).

Ex-deputada Ana Paula Rechuan deve ser 
a vice na chapa de marassi em Resende

RepRodução

Governo insistirá em trocar dívida dos 
estados por educação, afirma tesouro

RepRodução

Ramagem se queixa de falta de apoio do PL
para sua pré-candidatura à Prefeitura do Rio

RepRodução

O número de in-
dústrias inte-
ressadas em 
abrir ou ampliar 

seus negócios no Estado 
do Rio de Janeiro mais 
que dobrou no primeiro 
bimestre de 2024, em re-
lação a 2023. De acordo 
com a Companhia de De-
senvolvimento Industrial 
do Estado do Rio de Ja-
neiro (Codin), o aumento 
de 125% no quantitativo 
de incentivos fiscais con-
cedidos a empresas do 
setor industrial, nos dois 
primeiros meses do ano, 
representa investimentos 
em torno de R$ 46 mi-
lhões em território flumi-
nense – 13% a mais que 
no mesmo período do 
ano passado – e centenas 
de novos empregos.

Segundo a Codin, o 
quantitativo total de em-
pregos que serão gerados 
pelas empresas que tive-

•AntOnIO CARLOS
horahmunicipios@gmail.com

Concessão de incentivos fiscais deve resultar em investimentos de 
cerca de R$ 46 milhões no setor 

diVuLGação sedeics

Número de indústrias interessadas em se instalar 
no estado dobra no primeiro bimestre deste ano

ram seus pleitos de incen-
tivos fiscais analisados e 
aprovados pela Comissão 
Permanente de Políticas 
para o Desenvolvimento 
Econômico do Estado do 
Rio de Janeiro (CPPDE), 
no primeiro bimestre, 
também registrou um au-
mento expressivo: 30% a 
mais que o total verifica-
do em janeiro e fevereiro 
de 2023.

“O interesse do setor 
industrial no Rio de Janei-
ro deve continuar cres-
cendo, estimulado pela 
desburocratização da má-
quina pública e por uma 
forte e responsável polí-
tica de incentivos e segu-
rança jurídica”, afirmou o 
secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Vinícius Farah.

Fruto da transparência 
do governo 

Para o presidente da Co-
din, Fábio Picanço, esse 
avanço é fruto da trans-

defesa de Vasques diz que, se ex-PRF 
está preso, Bolsonaro também deveria

BRAsÍLIA - A defesa 
do ex-diretor da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) 
fez um novo pedido de 
revogação de prisão ao 
ministro Alexandre de Mo-
raes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF). Silvinei Vas-
ques está preso desde 9 
de agosto do ano passado 
e teve dois pedidos de li-
berdade negado.

Na nova petição, os ad-
vogados de Vasques ques-
tionam o motivo da prisão 
e comparam o caso com o 

do ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL).

À época, a Polícia Fede-
ral argumentou, no pedido 
de prisão, que o objetivo 
de manter Vasques sem li-
berdade seria permitir que 
a “produção de elementos 
probatórios possa ocorrer 
de forma clara, precisa e 
eficaz, sem qualquer in-
terferência do mesmo em 
sua produção, sendo mais 
que conveniente, de suma 
importância para a instru-
ção criminal”.

defesa pede revogação da prisão de Silvinei Vasques

RepRodução

parência e do trabalho do 
Governo do Estado, reali-
zado por meio da Compa-
nhia, em parceria com os 
demais órgãos estaduais 
e também com o legisla-
tivo.

“Contamos com um 
quadro técnico altamen-
te qualificado e estamos 
investindo ainda mais em 
capacitação e nos proces-
sos de análise. Também 
não podemos esquecer 
das secretarias estaduais 
da Fazenda, a Casa Civil e 

a Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janei-
ro, que, aliadas à Codin, 
têm demonstrado um de-
sempenho exemplar pelo 
desenvolvimento socioe-
conômico do estado”, co-
mentou Picanço.

As empresas que mais 
tiveram incentivos fiscais 
aprovados nos dois pri-
meiros meses do ano são 
do setor atacadista e es-
tão localizadas na região 
Metropolitana do Estado 
do Rio.
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FlameNGo

Flamengo não acerta o alvo em casa pela 
primeira vez nos últimos 10 anos no Brasileirão
Rubro-negro finaliza 14 vezes na derrota para o Botafogo, mas nenhuma em direção ao gol

A derrota por 2 a 0 
para o Botafogo 
teve uma marca 

negativa. O Flamengo não 
conseguiu nenhum arre-
mate em direção à meta 
alvinegra. É a primeira vez 
que o clube não acerta o 
alvo na condição de man-
dante no Campeonato Bra-
sileiro nos últimos 10 anos.

Os comandados de Tite 
finalizaram 14 vezes no 
clássico no Maracanã, mas 
todas foram para fora ou 
bloqueadas pela defesa 
adversária. Já o Botafogo 
concluiu nove vezes a gol 
e acertou a meta rubro-ne-
gra três vezes, marcando Pedro tenta o chute em Flamengo x Botafogo

diVuLGação
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dois gols.
Desde o início da base de 

dados do Espião Estatísti-
co em 2013, o Flamengo 
tinha acertado o gol em 
todos os jogos como man-
dante no Brasileirão. O 
menor número registrado 
era de apenas uma finali-
zação certa. Isso aconteceu 
em três oportunidades: 
Flamengo 1 x 1 Bahia (6ª 
rodada de 2014), Flamen-
go 1 x 2 Palmeiras (6ª ro-
dada de 2016) e Flamengo 
0 x 0 Botafogo (34ª rodada 
de 2016).

Já o recorde de finaliza-
ções certas do Flamengo 
em um jogo como man-
dante desde 2013 foi na go-
leada de 6 a 1 sobre o Goi-
ás em 2019 (curiosamente, 
também em um jogo às 

11h da manhã). Naquela 
ocasião, a equipe coman-
dada por Jorge Jesus acer-
tou a meta do Esmeraldino 
17 vezes.

No duelo contra o Bo-
tafogo na 4ª rodada deste 
ano, o Flamengo tentou o 
gol com seis atletas dife-
rentes. Luiz Araújo e Pedro 
foram os jogadores com 
mais finalizações (quatro 
cada), seguidos por Ayr-
ton Lucas (2), Lorran (2), 
Arrascaeta (1) e Fabrício 
Bruno (1).

Vale destacar ainda que 
uma cobrança de escanteio 
fechada cobrada pelo uru-
guaio De la Cruz, aos 27 
minutos do 1º tempo, não 
foi considerada como fina-
lização olímpica e, portan-
to, defendida.

VASCO tERmInA OS jOGOS DE DOmInGO DA 4ª RODADA DO BRASILEIRO nA ZOnA DO REBAIxAmEntO

Após os jogos de domin-
go da 4ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro, o Vasco 

está em 17º lugar e, portan-
to, na zona do rebaixamen-
to. O Gigante da Colina tem 

chances apenas matemáti-
cas de terminar a rodada 
fora do Z4. Para isso, o Pal-

meiras precisa golear o São 
Paulo, nesta 2ª-feira, por 6 
ou mais gols de diferença.

diVuLGação

Pupilos ganham primeiro título pelo rubro-negro na categoria

STJd não deve olhar somente o Botafogo
O Superior Tribunal de 

Justiça Desportiva (STJD) 
foi rigoroso com John Tex-
tor. Mesmo com a CPI do 
Futebol levando o que o 
empresário falou com se-
riedade, a Justiça Despor-
tiva o puniu. Mas sugiro 
o STJD a não prestar só 
atenção no Botafogo. O 
clássico de domingo con-
tra o Flamengo mostra 
que é preciso estar sempre 
atento.

Após o jogo o atacante 
Bruno Henrique mostrou 
a versão chorôrô do BH e 
disse que Raphael Claus 
disse que não deu falta no 
segundo gol botafoguense 
para seguir o critério do 
ano passado. Mas deixou 
claro que o árbitro entrou 
em campo pressionado 
por Textor e sugeriu o Fla-
mengo também reclamar. 
Acusação grave contra 
Claus.

diVuLGação

o novo ato de indisciplina de 
John Kennedy e a revolta nos 
bastidores do Fluminense

 John Kennedy comete novo ato de indisciplina

“Depois dessas polêmi-
cas, o presidente do Bo-
tafogo falou um monte 
de coisa, não sabemos o 
que pode acontecer. Aí 
no jogo, 1 a 0, um gol na 
minha visão irregular aca-
ba atrapalhando. Ele usou 
esse argumento, não sei o 
porquê. Se o Botafogo fa-
lar de lá, o Flamengo vai 

ter que começar a falar 
também, outras equipes. 
Não pode ser desse jeito”, 
disse BH.

Entendo que Bruno 
Henrique disse que o ár-
bitro favoreceu o Botafogo 
por conta da pressão de 
Textor.

Botafogo de 

volta à liderança 
O Botafogo venceu por 2 

x 0 o clássico contra o Fla-
mengo. A vitória alvinegra 
lhe garantiu a primeira 
colocação na tabela. No 
bloco 01, referente aos 06 
primeiros jogos do cam-
peonato, o Glorioso já al-
cançou pontuação de Pré-
-Libertadores.

Afastado por atos de 
indisciplina, o atacante 
John Kennedy voltou a 
protagonizar um novo 
episódio de indisciplina 
no Fluminense, segundo 
o jornalista Victor Lessa.

John Kennedy, no meio 
de semana, enquanto o 
time jogava diante do 
Cerro Porteño, no Para-
guai, pela Conmebol Li-
bertadores, apareceu em 
vídeo numa noitada na 
Barra da Tijuca ao lado 
do volante Edinho. No 
domingo, o atacante fal-
tou a atividade progra-
mada no CT Carlos Cas-
tilho.

John Kennedy, Alex-
sander, Arthur e Kauã 

Elias foram afastados, 
mas eles não estão de fol-
ga. O quarteto vem trei-
nando. Há uma progra-
mação a ser cumprida. 
No sábado, treinaram no 
CT. No domingo, John 
Kennedy faltou.

A situação já chegou ao 
conhecimento de demais 
jogadores e lideranças 
que, segundo Victor Les-
sa, ficaram revoltados. 
Internamente, a situa-
ção de John Kennedy se 
complica ainda mais e 
há atletas que não que-
rem sua reintegração ao 
grupo neste momento. A 
decisão final ficará a car-
go do técnico Fernando 
Diniz.

A queda de desempenho 
e resultados do Flamengo 
é flagrante após o térmi-
no do Campeonato Cario-
ca. Até mesmo Tite, após 
a derrota para o Botafogo, 
admitiu o momento ruim e 
que é preciso dar “um passo 
para trás”. Abaixo, a Itatiaia 
compara os números do 
Rubro-Negro no Estadual e 
no Campeonato Brasileiro e 
Copa Libertadores.

De forma invicta e com 
uma série de escritas his-
tóricas, o time de Tite con-
quistou o 38º título do Ca-
rioca com aproveitamento 
de 77,8% dos pontos: foram 
11 vitórias e quatro empates.

Somando as quatro ro-
dadas do Brasileirão e as 

três partidas pelo Gru-
po E da Libertadores, o 
Flamengo tem 52,4% de 
aproveitamento: são três 
vitórias, dois empates e 
duas derrotas.

Perda do equilíBrio?
Com o término do Campe-

onato Carioca e o enfrenta-
mento de nível mais exigente, 
era esperado que o Flamengo 
passasse a sofrer mais gols. 
Afinal, foi vazado uma única 
vez no Estadual.

O time, contudo, sofreu gol 
em cinco dos setes jogos pelo 
Brasileirão e Libertadores, 
com média de um gol sofri-
do por partida. As exceções 
foram contra Palmeiras e Pa-
lestino, do Chile.

Jogadores do Vasco tentaram convencer  
técnico Ramón díaz a não sair do clube

diVuLGação

Treinador não resistiu à goleada por 4 a 0 em casa diante do Criciúma

A decisão de Ramón 
Díaz de sair do Vasco cau-
sou surpresa e lamentação 
entre jogadores, que ten-
taram fazer o treinador 
mudar de ideia no vesti-
ário.

Ramón Díaz tomou a 
decisão de sair do Vasco 
logo após a goleada por 
4 a 0 para o Criciúma. O 
técnico, então, reuniu o 
departamento de futebol 
no vestiário.

Após comunicar sua de-
cisão, lideranças tentaram 
convencê-lo a ficar. O trei-
nador e, principalmente, 
seu filho e auxiliar, Emi-
liano, tinham boa relação 
com o grupo e convívio 
de amizade fora de cam-
po com os estrangeiros, 
principalmente Vegetti e 
Medel. Além do elenco, 

estavam presentes fun-
cionários e integrantes da 
diretoria.

O comunicado nas redes 
sociais do Vasco aconte-
ceu logo após essa conver-
sa no vestiário. Na avalia-
ção da SAF, esta teria sido 

a brecha para o tom ado-
tado por Ramón e Emi-
liano na conversa com os 
jornalistas.

Os Díaz disseram que 
haviam sido demitidos 
“pelo Twitter” (atual X) e 
não quiseram abrir a en-

trevista para perguntas 
dos jornalistas. Revolta-
da, a diretoria do Vasco 
entende que a declaração 
foi uma estratégia jurídica 
para não abrirem mão da 
multa rescisória.

Ramón Díaz havia re-
novado com o Vasco até 
dezembro de 2025. Logo, 
a multa rescisória prevista 
é alta e, caso se interpre-
te que houve um pedido 
de demissão, o clube não 
precisará pagá-la.

relação 
desgastada

A relação entre Ramón 
Díaz e Vasco estava des-
gastada. Pedidos por re-
forços não atendidos e a 
lentidão da diretoria nas 
demandas irritaram os ar-
gentinos.

Aproveitamento do Flamengo 
despenca após o Carioca
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Os selos “Empre-
sa Parceira da 
Terceira Idade” 

e “Empresa Amiga da Pes-
soa Idosa” estão instituí-
dos no Estado do Rio para 
reconhecer iniciativas que 
promovam a integração 
de idosos no mercado de 
trabalho.

A determinação é da Lei 
10.355/24, de autoria do 
deputado Márcio Canella 
(União), que foi aprovada 
pela Assembleia Legislati-
va do Estado do Rio de Ja-
neiro (Alerj), sancionada 
pelo governador Cláudio 
Castro e publicada no Diá-
rio Oficial desta segunda-
-feira (29/04).O selo “Em-
presa Parceira da Terceira 
Idade” será concedido às 
empresas que favoreçam a 
integração ao mercado de 
trabalho de pessoas com 
idade superior a 60 anos, 
bem como a melhoria da 
qualidade de trabalho e 
adequação do setor para 
o trabalhador idoso, em 
especial mediante a reser-
va de postos de trabalho 
específicos e adequados 
à terceira idade, a capa-
citação para o exercício 
de funções na empresa, a 

Selos reconhecem empresas do Rio que 
integram idosos no mercado de trabalho

diVuLGação

Programa é parte de estratégia do Governo do Estado
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novo atendimento foca na ampliação dos serviços digitais para o cidadão

Com aumento do número de passageiros, 
Galeão se recupera e volta a ter importância

educação de Jovens e Adultos na cidade do Rio é tema de audiência

Política de prevenção a acidentes 
de trânsito poderá ser criada no Rio

O número de passageiros do 
Aeroporto Internacional Tom 
Jobim, antigo Galeão (GIG), au-
mentou 86% em comparação 
com o mesmo período do ano 
passado, de janeiro a março. 
Parte desse crescimento é atri-
buída à medida regulatória im-
plementada pelo Ministério de 
Portos e Aeroportos para limitar 
o número de passageiros em 6,5 
milhões passageiros/ano no Ae-
roporto Santos Dumont (SDU).

O Ministério de Portos e Ae-
roportos informou ao O DIA 

que, apesar de não ter sido o ob-
jetivo, a medida regulatória au-
mentou o fluxo de passageiros 
no Aeroporto Tom Jobim.

“O governo federal tem re-
cebido reclamações de lideran-
ças políticas e empresariais do 
Rio de Janeiro sobre problemas 
de nível de serviço em SDU. 
Em função disso, foi instituída 
medida regulatória limitando a 
movimentação anual de SDU em 
6,5 milhões pax/ano a partir de 
janeiro de 2024. Embora a res-
trição não tenha sido instituída 

com o objetivo de estimular o 
tráfego no Galeão, acredita-se 
que ela terá esse efeito indireto, 
dado que uma parte da deman-
da do Rio de Janeiro, que origi-
nalmente era atendida pelo SDU 
[Santos Dumont], passará a ser 
atendida por GIG”, afirmou em 
nota.

No comparativo com o mes-
mo período de 2023, o Galeão 
teve aumento de 88% em janei-
ro, passando de 717.105 passa-
geiros em 2023 para 1.355.423 
em 2024. 

A Comissão de Edu-
cação da Câmara do Rio 
se reúne, nesta terça-
-feira (30), em audiência 
pública, para debater o 
tema “Educação de Jo-
vens e Adultos no Rio de 
Janeiro: um diagnóstico 
necessário para o atendi-
mento do direito à edu-
cação”. Com a presença 

do secretário municipal 
de Educação, Renan Fer-
reirinha, a audiência 
acontece às 10 horas, no 
plenário do Palácio Pe-
dro Ernesto, com trans-
missão no Youtube da 
Rio TV Câmara.

“O PEJA desempenha 
um papel crucial na pro-
moção da inclusão social 

e na garantia do direito à 
educação para todos os 
cidadãos, independente 
da sua idade ou circuns-
tâncias pessoais. No en-
tanto, para garantir que 
esse direito seja efetiva-
mente atendido, é essen-
cial que realizemos um 
diagnóstico minucioso 
da atual situação do pro-

grama em nosso muni-
cípio”, aponta o vereador 
Marcio Santos (Verde), 
presidente do colegiado.

Além de Marcio Santos 
fazem parte da Comissão 
de Educação os vereado-
res Prof. Célio Lupparelli 
(PSD) e Luciana Boiteux 
(PSOL), vice-presidente 
e vogal, respectivamente.

Governo Central tem déficit de 
R$ 1,527 bilhão no mês de março

musk deixa Pequim após 
obter aprovação sobre 
segurança de dados para Tesla

O CEO da Tesla, Elon 
Musk, deixou a China 
nesta segunda-feira, 29, 
após uma visita rápida 
na qual a fabricante ame-
ricana de carros elétricos 
recebeu a aprovação das 
autoridades chinesas em 
termos de segurança de 
dados, uma autorização 
crucial para a empresa.

O bilionário embar-
cou em seu jato particu-
lar no aeroporto de Pe-
quim pouco antes das 5h 
GMT (2h de Brasília). 
Segundo o aplicativo 
chinês de rastreamento 
de voos Utrip, ele segue 
para o Alasca.

Musk desembarcou 
no domingo na China, 
o maior mercado mun-
dial de veículos elétricos, 
em sua segunda visita ao 
país em menos de um 
ano.

Durante a rápida via-
gem, o empresário se 
reuniu com funcioná-
rios de alto escalão do 
governo chinês, incluin-
do o primeiro-ministro 
Li Qiang, com o objetivo 
de garantir a sustenta-
bilidade de sua empresa 
no país asiático.

Os modelos fabrica-
dos na China pela Tesla 
foram oficialmente in-
cluídos na lista de veí-
culos que cumprem os 
requisitos nacionais de 
segurança de dados. Isto 
representa a eliminação 
de um importante obs-
táculo regulatório.

A Tesla também está 
próxima de obter a apro-
vação das autoridades 
para utilizar sua tecno-
logia de direção assistida 
na China, graças a uma 
parceria com o grupo de 
internet local Baidu para 
mapas e navegação, se-
gundo a agência Bloom-
berg.

Apesar da concorrên-
cia intensa com empre-
sas chinesas como BYD, 
os veículos da Tesla estão 
entre os carros elétricos 
mais vendidos na China.

A empresa espera au-
mentar as vendas com 
o recurso “full self-
-driving” (FSD, direção 
totalmente autônoma), 
que já está disponível 
nos Estados Unidos, mas 
que deve cumprir regras 
rígidas de dados e priva-
cidade.

durante a rápida viagem, o empresário se reuniu com funcionários de 
alto escalão do governo chinês, incluindo o primeiro-ministro li Qiang

diVuLGação

Governo Central teve foi o pior desempenho em termos reais 
para o mês desde o ano passado

diVuLGação

As contas do Governo 
Central registraram dé-
ficit primário em março. 
No mês passado, a dife-
rença entre as receitas e 
as despesas ficou negati-
va em R$ 1,527 bilhão. O 
resultado sucedeu o défi-
cit de R$ 58,444 bilhões 
em fevereiro.

O saldo — que reú-
ne as contas do Tesouro 
Nacional, Previdência 
Social e Banco Central 
— foi o pior desempe-
nho em termos reais 
para o mês desde o ano 
passado. A série históri-
ca do Tesouro foi inicia-
da em 1997. Em março 
de 2023, o resultado ha-
via sido negativo em R$ 
7,085 bilhões, em valores 
nominais.

O resultado do mês 
passado contrariou a me-
diana das expectativas do 
mercado financeiro, de 
um superávit de R$ 1,4 
bilhão em levantamento 
do Projeções Broadcast, 
mas ficou dentro do in-
tervalo das estimativas, 
que iam de déficit de R$ 
4,49 bilhões a superávit 
de R$ 8,5 bilhões.

acumulado
No acumulado do ano 

até março, o Governo 
Central registrou superá-
vit de R$ 19,431 bilhões, 
o pior resultado desde 
2020. Em igual perío-
do do ano passado, esse 
mesmo resultado era 
positivo em R$ 31,209 
bilhões, em termos no-
minais.

Em março, as receitas 
tiveram alta real de 8,5% 
em relação a igual mês 
do ano passado. No acu-
mulado dos três primei-
ros meses do ano, houve 
alta real de 8,9%. Já as 
despesas subiram 4,3% 
em março, já descontada 
a inflação. No acumu-
lado deste trimestre, a 
variação foi positiva em 

12,7%.
Em 12 meses até mar-

ço, o Governo Central 
apresenta um déficit de 
R$ 247,4 bilhões, equiva-
lente a 2,2% do PIB. Des-
de janeiro de 2024, o Te-
souro passou a informar 
a relação entre o volume 
de despesas sobre o PIB, 
uma vez que o arcabouço 
fiscal busca a estabiliza-
ção dos gastos públicos.

No acumulado dos úl-
timos 12 meses até mar-
ço, as despesas obrigató-
rias somaram 18,3% em 
relação ao PIB, enquan-
to as discricionárias do 
Executivo alcançaram 
1,7% em relação ao PIB 
no mesmo período.

reserva de vagas também 
para pessoas a partir de 
50 anos de idade, dentre 
outras ações pertinentes.
Já o selo “Empresa Ami-
ga da Pessoa Idosa” será 
concedido à pessoa ju-
rídica que efetivamente 
tenha contribuído para 
a promoção da assistên-
cia, da inserção social e 
da melhoria da qualidade 
de vida dos maiores de 60 
anos. Este selo tem dois 
graus, sendo o grau prata 
às empresas que contri-
buírem significativamente 
ou promoverem campa-
nhas de mobilização em 
favor de qualquer bene-
fício aos maiores de 60 
anos e o grau ouro para 

companhias que contri-
buírem efetivamente ou 
mantiverem instituições 
sem fins lucrativos as 
quais atendam aos maio-
res de 60 anos nas áreas 
de assistência social ou 
de saúde.A medida com-
plementa a Lei 4.618/05, 
que somente autorizava a 
criação do selo “Empresa 
Amiga da Pessoa Idosa”.          
  A norma atual, além de 
criar outro selo, é imposi-
tiva, sendo que o Governo 
do Estado terá que im-
plementar a lei.“A norma 
visa a estimular a aber-
tura de vagas de trabalho 
tanto para pessoas idosas 
como para pessoas com 
idade a partir de 50 anos, 

as quais, muitas vezes, são 
deixadas à margem da so-
ciedade, mesmo estando 
ainda produtivas e saudá-
veis para desempenharem 
funções específicas”, disse 
Canella. Outra mudança 
da nova lei é a validade do 
reconhecimento, passan-
do de um ano para dois 
anos, renováveis por mais 
dois anos. 

A cada biênio, o Exe-
cutivo deverá publicar a 
relação das empresas con-
templadas com ambos os 
selos, fazendo ampla di-
vulgação em seus meios 
de comunicação próprios, 
inclusive pelos meios e 
plataformas digitais ofi-
ciais do Governo.

O Poder Executivo poderá 
instituir uma política esta-
dual de redução de mortes e 
acidentes no trânsito. A au-
torização consta no Projeto 
de Lei 3.366/20, de autoria 
do deputado Danniel Libre-
lon (REP), que a Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj) vota, nes-
ta segunda-feira (29/04), em 
segunda discussão. Caso re-
ceba emendas parlamenta-
res, o texto sairá de pauta.

O principal objetivo da 
política é reduzir em dez 
anos, no mínimo, à metade 
o índice estadual de mor-
tes por grupo de veículo e 
o índice estadual de mortos 
por grupo de habitantes no 
âmbito do Estado do Rio.As 

metas anuais serão fixadas 
pelo Conselho Estadual de 
Trânsito (Cetran/RJ), me-
diante proposta fundamen-
tada para cada órgão execu-
tivo do sistema estadual de 
trânsito, tendo por base os 
índices apurados no ano an-
terior. 

Os resultados obtidos se-
rão encaminhadas ao Con-
selho Nacional de Trânsito 
(Contran), até o dia 10 de 
agosto de cada ano, para fins 
de abastecer as estatísticas 
brasileiras previstas no pla-
no nacional. As metas e os 
resultados também devem 
ser divulgados nos sites dos 
órgãos de trânsito, sobretu-
do em setembro, durante o 
mês nacional do trânsito.O 

Departamento de Trânsito 
do Estado do Rio (Detran/
RJ) será o órgão responsável 
pelas campanhas de mídia e 
divulgação da política, assim 
como deverá prever, em seu 
orçamento anual, recursos 
financeiros e econômicos 
para a implementação no 
que concerne às despesas 
estaduais decorrentes desta 
norma.“O intuito é promover 
a segurança e a proteção dos 
cidadãos nos próximos anos.  

O presente instrumento 
proposto servirá de ferra-
menta estatística para um 
melhor planejamento de 
ações de prevenção e de su-
porte, tornando o trânsito 
mais seguro e poupando vi-
das”, declarou Librelon.
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outro caso semelhaNte No rio 
No início do mês, a Po-

lícia Civil também abriu 
um inquérito para investi-
gar o desaparecimento de 
outro motorista de aplica-
tivo, mas em Brás de Pina, 
no Complexo de Israel, na 
Zona Norte. Segundo a na-
morada, Leonardo Correia 

dos Santos levava um pas-
sageiro em sua motocicleta 
até a Rua Ourique, um dos 
acessos à comunidade Cin-
co Bocas, no sábado (13), 
mas não retornou.

Nas redes sociais, a com-
panheira pede notícias que 
levem até a localização do 

namorado. Ela explica que 
ele finalizou a corrida por 
volta das 20h e logo depois 
desapareceu. O motorista 
usava uma moto Yamaha 
Factor de cor vermelha.

A namorada ainda dei-
xou claro que eles não 
tinham nenhum envolvi-

mento com o tráfico e que 
Leonardo trabalhava para 
pagar a moto e o aluguel 
da casa onde moram. Uma 
das versões relatadas por 
testemunha também apon-
tam que traficantes teriam 
revistado os celulares de 
Leonardo e do passageiro.

Agressor é preso após espancar mulher 
Om agressor foi preso 

no último sábado (27) 
após agredir a esposa. 
A vítima sofreu corte 
na orelha, marcas pelo 
corpo, e vários machu-
cados. 

De acordo com in-
formações, ele chegou 
em casa tarde da noite. 
A mulher começou a 
discutir. A discussão to-
mou outras proporções 

e o homem começou a 
espancar a esposa, que 
estava com o bebê do 
casal no colo. 

A vítima conseguiu 
acionar a Guarda Mu-
nicipal, mas o crimino-
so conseguiu fugir. Ele 
se entregou na 82ª DP 
(Maricá), onde recebeu 
voz de prisão e condu-
zido para a Central de 
Flagrantes em Niterói.

Um promotor do Gru-
po de Atuação Especial 
no Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco), do 
Ministério Público do Rio 
(MPRJ), foi atacado por 
um pitbull quando partici-
pava da demolição de dois 
prédios irregulares na Ilha 
da Gigoia, na Barra da Ti-
juca, Zona Oeste do Rio, na 
manhã de ontem (29). Ele 
ficou ferido na panturrilha. 
Um agente disparou três 
tiros contra o cachorro, de 
4 anos, que não resistiu. O 
promotor foi levado para 
um hospital e registrará o 
caso numa delegacia. 

Além do Gaeco, partici-
pam da demolição equipes 
da Secretaria municipal de 
Ordem Pública (Seop) e 
da Guarda Municipal. De 
acordo com o secretário 
de Ordem Pública, Brenno 
Carnevale, esta é a terceira 
demolição na Ilha da Gi-

 Um agente disparou três tiros contra o cachorro, que não resistiu e morreu

motorista de aplicativo some em Caxias
Polícia Civil investiga mais um caso de desaparecimento de condutor de plataforma de serviço de transporte 

A Polícia Civil inves-
tiga mais um caso 
de desaparecimen-

to de motorista de aplicati-
vo no Rio. Ewerton Braz su-
miu em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, no 
último sábado (27)  após le-
var um passageiro à comu-
nidade Barro Vermelho. 

Segundo a mulher de 
Ewerton, ele estava traba-
lhando quando desapa-
receu. Nas  redes sociais, 
relatos apontam que o mo-
torista estava levando um 
passageiro até o local, quan-
do ambos foram abordados 
por traficantes que revista-
ram seus celulares. A ver-
são não foi confirmada pela 
polícia.

A medida de ‘revista’ em 

celulares tem sido relata-
da por diversos motoristas 
de aplicativos na internet. 
A ação tem sido realizada 
por bandidos para verifi-
car possíveis relações das 
pessoas com facções rivais. 
Em muitos casos, testemu-
nhas revelam que se houver 
conteúdos de outra organi-
zação no aparelho há jul-
gamento no “tribunal do 
tráfico”.

dP da dHBf
De acordo com a Polí-

cia Civil, o caso foi regis-
trado na 59ª DP (Duque 
de Caxias) e encaminhado 
ao Setor de Descoberta de 
Paradeiros da Delegacia 
de Homicídios da Baixada 
Fluminense (DHBF), que 
dará continuidade nas in-
vestigações para localizar 
a vítima e esclarecer os 
fatos.

Digulgação Gov RJ

Pitbull é morto a tiros após atacar promotor 

líder de quadrilha que aplica 
golpes em idosos é procurado 

mistério

•AntOnIO CARLOS
horahmunicipios@gmail.com

RepRodução/Redes sociais 

Ewerton Braz está desaparecido desde sábado (27)

RepRodução

O Disque Denúncia divul-
gou ontem (29) um cartaz 
pedindo informações sobre 
a localização e prisão do fo-
ragido da Justiça, Marlon Vi-
nicius Ribeiro Correa, de 29 
anos, líder de uma organiza-
ção criminosa que aplica gol-
pes através de empréstimos 
bancários fraudulentos, ten-
do como alvo pessoas idosas. 
O caso é investigado pela 
Delegacia de Roubos e Fur-
tos de Cargas (DRFC). Du-
rante uma operação, em de-
zembro de 2022, o delegado 
Fábio Asty, à época lotado na 

38ª DP (Brás de Pina), disse 
que os criminosos entravam 
em contato com os idosos, 
sob a alegação de que teriam 
valores residuais a receber do 
INSS em razão de emprésti-
mos com juros abusivos.

Em seguida, emprésti-
mos eram feitos em nome 
das vítimas, sem que elas 
soubessem, só descobrindo 
a fraude, na medida em que 
os descontos começavam a 
ocorrer sobre os contrache-
ques.

Marlon e os membros da 
quadrilha costumam atuar 

o agressor espancou a mulher que segura o filho no colo 

disque denúncia pede informações sobre marlon e comparsas

RepRodução

goia num período de um 
ano e meio. Segundo ele, 
há influência de uma mi-
lícia no local um dos ob-
jetivos desse tipo de ação é 
asfixiar financeiramente o 
grupo criminoso.

A Seop informou que 
um dos prédios possui três 
pavimentos e dois apar-
tamentos por andar e o 
outro, também com três 
pavimentos, sendo quatro 

apartamentos por andar. 
As construções foram er-
guidos sem autorização da 
prefeitura. O prejuízo esti-
mado para os responsáveis 
pela obra é de R$ 3,5 mi-
lhões.

As edificações foram 
construídas em um lote de 
500 metros quadrados e 
possuem aproximadamen-
te 900 metros quadrados 
de área construída.

Coronel da PM 
cai de bicicleta 
e sofre grave 
lesão na coluna

Sérgio Sardinha, de 
65 anos, médico-cirur-
gião e coronel da Polí-
cia Militar, está inter-
nado em estado grave 
depois de sofrer um 
acidente de bicicleta 
na Estrada do Fagun-
des, em Petrópolis, na 
Região Serrana, no úl-
timo sábado (27).

Sérgio foi socorrido 
pelos Bombeiro e em 
seguida levado pelo 
helicóptero da Polícia 
Militar para o Hospi-
tal Estadual Alberto 
Torres (Heat), em São 
Gonçalo, Região Me-
tropolitana. O oficial é 
cirurgião especializa-
do em tórax e também 
atua no Heat. 

Segundo a direção 
do hospital, o cirur-
gião sofreu uma grave 
lesão na coluna e pre-
cisou ser operado. No 
momento, está inter-
nado no CTI da uni-
dade e seu quadro de 
saúde é considerado 
grave, porém estável.
Cleber Souza Moreira 
teria sido assassinado 
com um tiro no peito 
dentro do Complexo 
do Salgueiro. Após o 
crime, seu corpo teria 
sido colocado dentro 
de seu próprio carro, 
que foi deixado pró-
ximo a um viaduto no 
bairro de Itaúna, em 
um dos acessos ao 
complexo.

De acordo com a Po-
lícia militar, agentes 
do 7º BPM (São Gon-
çalo) foram acionados 
para uma ocorrência 
de homicídio na Rua 
Governador Roberto 
Silveira. A corporação 
informou que os poli-
ciais chegaram no local 
e encontraram o corpo 
do homem dentro de 
um automóvel, sendo 
removido pelo Corpo 
de Bombeiros.

em todo o Rio de Janeiro e 
Grande Rio, principalmente 
no município de São Gonça-
lo, através de escritórios que 
possuem estrutura específica 
para este crime. A mãe e as 
irmãs envolvidas no esque-
ma fraudulento, já foram 
presas.

Contra Marlon Vinícius, 
constam dois mandados de 
prisão, expedidos pela 1ª 
Vara Criminal de São Gon-
çalo, pelos crimes de associa-
ção criminosa e estelionato, 
estando foragido desde no-
vembro de 2022.

Quem tiver informações 
sobre o paradeiro de Marlon 
Vinicius pode denunciar de 
forma anônima, ao Disque 
Denúncia, pelos seguintes 
canais:

Central de atendimento: 
(021) - 2253 1177 ou 0300-
253-1177

WhatsApp Anonimizado: 
(021) – 2253-1177 (técnica 
de processamento de dados 
que remove ou modifica in-
formações que possam iden-
tificar uma pessoa)

Aplicativo: Disque De-
núncia RJ

diVuLGação

os cinco criminosos trocaram tiros com os agentes e acabaram presos

Presa quadrilha de traficantes 
de drogas do CV em Itaboraí

RepRodução

Uma quadrilha de 
traficantes de drogas 
ligados à facção do 
Comando Vermelho 
foi presa no bairro de 
Itambi, em Itaboraí, Re-
gião Metropolitana do 
Rio, na última quinta-
-feira (25).

Segundo informa-
ções, denúncias leva-
ram os agentes da 71ª 
DP (Itaboraí) até o bair-
ro com o objetivo de 
confirmar um possível 
local onde os entorpe-
centes são preparados 
para consumo e venda. 
As denúncias aponta-
vam que os criminosos 
são membros da facção 

criminosa
Quando os policiais 

chegaram até o ende-
reço informado encon-
traram vários homens 
dentro da garagem do 
imóvel. Estes, ao perce-
berem a chegada da po-
lícia, atiraram durante 
tentativa de fuga para a 
mata. Houve confronto. 

Os agentes conse-
guiram localizar cinco 
criminosos, que foram 
presos e encaminhados 
para a 71ª DP no Cen-
tro de Itaboraí. Com 
eles foram apreendi-
dos duas pistolas e uma 
grande quantidade de 
drogas.
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Brasil retoma produção de insulina 
capaz de suprir demanda nacional
o diabetes é uma doença causada pela produção insuficiente ou má absorção de insulina, hormônio que regula a glicose no sangue e garante energia para o organismo

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva 
participou, nesta 

sexta-feira (26), da inaugu-
ração da fábrica de insulina 
da empresa Biomm, em Nova 
Lima, Minas Gerais. Com a 
nova unidade, o Brasil retoma 
a produção do hormônio no 
país, com capacidade de su-
prir a demanda nacional de 
insulina.

Durante discurso, Lula 
destacou a importância da fá-
briica para o acesso da popu-
lação ao insumo e homena-
geou o trabalho de Walfrido 
dos Mares Guia, que é um dos 
sócios-fundadores e membro 
do conselho de administração 
da Biomm. Com história na 
política, Walfrido é amigo de 
Lula e foi ministro durante os 
dois primeiros mandatos do 
presidente, entre 2003 e 2007.

Emocionado, o presidente 
contou a experiência de sua 
bisneta Analua, de 7 anos, 
que vive com diabetes melli-

•IZABELLE RODRIGUES
horahmunicipios@gmail.com

Há mais de 20 anos o país não tinha produção nacional do hormônio

diVuLGação

tus tipo 1. “Ela vive com apa-
relho no ombro, [conectado] 
com celular, cada coisa que 
ela come, ela tem que contro-
lar. E o que é fantástico é que 
ela pede para mãe e para o 
pai aplicar a insulina nela, ela 
já não tem mais medo, já faz 
parte da vida dela. [...] Então, 
eu quero que a minha bisneta 
Analua saiba que esta figura 
simpática aqui [Walfrido] vai 
te dar tranquilidade para você 
viver mais do que eu e mais do 
ele está vivendo, porque a vida 
precisa que os bons vivam 
muito e que os maus descan-
sem logo”, disse.

O diabetes é uma doença 
causada pela produção insufi-
ciente ou má absorção de in-
sulina, hormônio que regula 
a glicose no sangue e garante 
energia para o organismo. A 
insulina tem a função de que-
brar as moléculas de glicose 
(açúcar) transformando-a em 
energia para manutenção das 
células do organismo. O dia-
betes pode causar o aumento 
da glicemia e as altas taxas 
podem levar a complicações 
no coração, nas artérias, nos 

olhos, nos rins e nos nervos. 
Em casos mais graves, o dia-
betes pode levar à morte.

De acordo com a ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, há 
mais de 20 anos o Brasil não 
tinha produção nacional de 
insulina e dependia apenas de 
produtos importados. “Para 
ter uma política de ciência e 
tecnologia em saúde que leve 
os produtos à população, te-
mos que ter política indus-
trial”, disse.

O investimento da empresa 
biofarmacêutica na constru-
ção da nova estrutura foi de 
R$ 800 milhões. A fábrica terá 
capacidade para 20 milhões de 
unidades de refis de insulina 
glargina (de ação prolongada) 
por ano - e, na sequência, de 
canetas de insulina. Além dis-
so, poderá fabricar 20 milhões 
de frascos de outros biome-
dicamentos, como a insulina 
humana recombinante. A esti-
mativa é de que a unidade gere 
300 empregos diretos e 1,2 mil 
indiretos.

O Brasil é um dos países 
com maior incidência de dia-
betes no mundo, com 15,7 

Professores da Unirio decidem aderir 
greve nacional após 2 de maio

Campus da Universidade Federal do Estado do Rio de Janeiro na Urca

RepRodução 

Os professores da Uni-
versidade Federal do Es-
tado do Rio de Janeiro 
(Unirio) decidiram aderir 
à greve por tempo inde-
terminado a partir do dia 
2 de maio. A decisão foi 
anunciada durante uma 
assembleia realizada nes-
ta quinta-feira (25). Em 
votação, 70 docentes fo-
ram favoráveis à deflagra-
ção da greve e outros 30 
votaram pela manuten-
ção do “estado de greve”.

A Associação dos Do-
centes da Unirio (Adu-
nirio) reivindica mais 
orçamento para as uni-
versidades, além de re-
composição salarial, que 
varia de 22,71% a 34,32%, 
dependendo da categoria. 
A Adunirio também de-
fende a ocupação do es-

paço público do campus 
em um paralisação unifi-
cada.

“Como essa redução 
aparece em nosso coti-
diano? Obras inacabadas, 
falta de equipamentos 
básicos como ar-condi-
cionado, cadeiras, mesas 
e quadros; falta de equi-
pamentos para os labo-
ratórios; ausência de sala 
de professores em vários 
departamentos; presença 
de mofo e infiltração em 
salas de aula e gabinetes; 
péssimas condições dos 
banheiros”, informa o ma-
terial do Comando Local 
de Mobilização (MBL).

Os professores das uni-
versidades, institutos e 
centros federais de educa-
ção tecnológica iniciaram 
greve nacional no dia 15. 

“Abril Verde” celebra ações de 
combate ao racismo religioso

RepRodução 

Crianças e adolescentes farão parte da solenidade “Infância tem Axé!”

milhões de pacientes adul-
tos, segundo dados do Atlas 
da Federação Internacional 
de Diabetes, divulgados pelo 
governo. “O que se faz aqui é 
garantia de vida para uma do-
ença que nós temos que traba-
lhar com prevenção, mas sa-
bemos que, em muitos casos, 
não fugiremos da medicação, 
da insulina e de outros medi-
camentos que o SUS já forne-
ce na assistência farmacêutica 
e Farmácia Popular”, disse a 
ministra Nísia.

A insulina glargina é in-
dicada para o tratamento de 
diabetes mellitus tipos 1 e 2. 
No ano passado, em meio à 
risco de desabastecimento, o 
Ministério da Saúde fez uma 
compra emergencial de 1,3 
milhão de unidades de insu-
lina asparte (de ação rápida) 
indicada para tratar diabetes 
mellitus tipo 1, que concentra 
de 5% a 10% das pessoas diag-
nosticadas com a doença. Na 
ocasião, a pasta informou que 
as demais insulinas regula-

res mais consumidas estavam 
com estoque adequado para 
atender a rede do SUS.

Durante o evento, a Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fiocruz) e 
a Biomm assinaram um pro-
tocolo de intenções sobre pla-
taformas de produção de me-
dicamentos para o tratamento 
de doenças metabólicas, que 
tem como pano de fundo o 
fortalecimento do CEIS e a 
maior autonomia do Brasil na 
produção de medicamentos 
para o SUS.

Focar em projetos que 
pautam as infâncias viven-
ciadas nas religiões de ma-
triz africana na cidade do 
Rio de Janeiro é o principal 
objetivo do evento “Infân-
cia tem axé”, solenidade que 
acontece na próxima terça-
-feira (30), às 18h, no Ple-
nário da Câmara do Rio. A 
proposta, encabeçada pela 
presidente da Comissão da 
Criança e do Adolescente, 
vereadora Thais Ferreira 
(PSOL), tem por objetivo 
homenagear com moções 
personalidades que comba-
tem o preconceito religio-
so contra crianças, como 
terreiros, projetos sociais, 
coletivos e lideranças de di-
ferentes regiões.

“A intolerância religiosa 
contra as crianças e ado-
lescentes de Axé está pre-
sente desde a educação 
infantil até outros espaços 
escolares e nos mostra o 
quanto precisamos aper-
feiçoar as práticas de res-
peito à liberdade religiosa 
nos ambientes educacio-
nais”, explica Thais. Para 
a parlamentar, o racismo 
religioso se manifesta de 
diversas formas na infân-
cia e pode trazer impactos 
negativos. 

Mesmo com a existên-
cia de vários dispositivos 

legais, a defesa da liber-
dade religiosa ainda é um 
desafio para os povos de 
terreiro, que ainda sofrem 
com ações que promovem 
o apagamento da cultura, 
a invisibilização dos sabe-
res e o não reconhecimen-
to da existência. Apesar 
de a Constituição Federal 
de 1988 e do Estatuto da 
Criança e do Adolescente 
(ECA) garantirem o direi-
to à liberdade de crença 
e de culto, o número de 
casos de intolerância re-
ligiosa no Brasil divulga-
dos pelo Disque 100, canal 
para denúcias de violações 
de direitos humanos, au-
mentou 106% em apenas 
um ano, passando de 583, 
em 2021, para 1,2 mil, em 
2022; uma média de três 
por dia. 

Segundo a ONG Crio-

la, o racismo contra as 
religiões de matriz afro-
-brasileira é uma prática 
histórica, fruto de um pro-
jeto sistemático e estru-
tural brasileiro. Por isso, 
Thais ressalta a impor-
tância da Lei 10.639/03, 
que busca trabalhar com 
a história e a cultura dos 
povos Africanos e Afro-
-Brasileiros. “No candom-
blé, assim como em outras 
religiões de matriz africa-
na, a criança aprende por 
meio de relações de coo-
peração e interdependên-
cia com os mais antigos da 
casa. A atenção oferecida 
às crianças é a garantia de 
sobrevivência das memó-
rias dessa ancestralidade 
às próximas gerações, bem 
como de fortalecimento de 
uma identidade religiosa”, 
destaca.

Inscrições para o Exame do Conselho Federal de Contabilidade vão até 8 de maio
A FGV Conhecimento 

é a banca organizadora do 
Exame de Suficiência para 
o Conselho Federal de 
Contabilidade. As inscri-
ções podem ser feitas até 
as 16h de 8 de maio (ho-
rário de Brasília). A taxa 
de inscrição é de R$ 100 e 
deve ser paga até as 16h do 

dia 9.
O Exame de Suficiên-

cia, que visa à obtenção 
de registro na categoria 
Contador, pode ser pres-
tado pelos bacharéis e es-
tudantes do último ano le-
tivo do curso de Ciências 
Contábeis. A prova será 
realizada em 30 de junho 

em todos os estados e no 
Distrito Federal, simul-
taneamente, nas cidades 
previstas no Anexo I do 
Edital de abertura.

O Exame consiste em 
uma etapa única com pro-
va objetiva, composta de 
50 questões, valendo um 
ponto cada uma, abran-

gendo os seguintes assun-
tos: a) Língua Portuguesa 
Aplicada; b) Matemática 
Financeira e Estatística; c) 
Noções de Direito e Legis-
lação Aplicada; d) Legisla-
ção e Ética Profissional; e) 
Teoria da Contabilidade; 
f) Princípios de Contabili-
dade e Normas Brasileiras 

de Contabilidade; g) Con-
tabilidade Geral; h) Con-
tabilidade de Custos; i) 
Contabilidade Gerencial; 
j) Contabilidade Aplicada 
ao Setor Público; k) Con-
troladoria; l) Auditoria 
Contábil; m) Perícia Con-
tábil.

Mais detalhes a respeito 

do andamento do Exame 
devem ser consultados no 
site da banca organizado-
ra.

Informações sobre o 
Exame de Suficiência nº 
1/2024 podem ser obti-
das pelo telefone 0800 591 
3078 e pelo e-mail exame-
cfcfgvbr.

No Rio, o movimento co-
meçou com a paralisação 
dos os servidores técni-
cos-administrativos em 
educação (TAE), respon-
sáveis pelos setores de ad-
ministração, de finanças e 
de recursos humanos.

Há seis dias, professo-
res da Universidade Fe-
deral Fluminense (UFF) 
e do Centro Federal de 
Educação Tecnológica 
Celso Suckow da Fon-
seca (Cefet-RJ) também 
aprovaram indicativo de 
deflagração de greve. No 
Cefet, as aulas serão sus-
pensas a partir de 2 de 
maio. Na UFF, a paralisa-
ção começa na segunda-
-feira (29).

Já a Universidade Fe-
deral do Rio de Janeiro 
(UFRJ) e a Universida-
de Federal Rural do Rio 
de Janeiro (UFRRJ) per-
manecem em “estado de 
greve”, avaliando o anda-
mento das negociações da 
categoria com o governo 
federal.

Em todo o país, o Sin-
dicato Nacional dos Do-
centes das Instituições de 
Ensino Superior (Andes) 
informou que docentes 
de 28 instituições federais 
estão em greve e que há 
indicativos de greve em 
outras nove instituições.
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O município de Qua-
tis marcou presença no 
11º Encontro Estadual de 
Comitês de Bacias Hidro-
gráficas do Rio de Janeiro 
(ECOB/RJ), que aconteceu 
no Museu do Amanhã, na 
capital carioca, na última 
semana. O evento é pro-
movido pelo Fórum Esta-
dual de Comitês de Bacia 
Hidrográficas do Estado 
do Rio de Janeiro e teve 
como objetivo apresentar 
projetos e ações realiza-
das dentro dos comitês 
das 9 regiões hidrográfi-

cas, como a região do Mé-
dio Paraíba, que engloba 
Quatis. Na ocasião, o mu-
nicípio foi representado 
pela secretária de Susten-
tabilidade e Ambiente, 
Caroline Teixeira Lopes, 
que também é diretora 
do Comitê de Bacias Hi-
drográficas do Médio Pa-
raíba.

Durante quatro dias 
de evento, foram realiza-
das diversas discussões 
sobre recursos hídricos 
do estado, destacando 
os problemas, soluções 

e apresentando casos 
de sucesso envolvendo 
o tema entre as cidades. 
De acordo com a secretá-
ria, o encontro acontece 
a cada 2 anos e vem com 
a importância de discutir 
projetos envolvendo os 
recursos hídricos. Segun-
do ela, o evento revela as 
apresentações de outras 
bacias estaduais, que po-
dem servir de base para 
serem executadas em 
Quatis. “É muito impor-
tante poder usar as situ-
ações apresentadas pelas 
outras bacias estaduais 
como um possível norte, 
podendo adaptá-los à re-
alidade e especificações 
do município”, disse Ca-
roline.

Além dela, outras au-
toridades também parti-
ciparam do evento, como 
o secretário de Estado 
de Ambiente e Sustenta-
bilidade, Bernardo Rossi, 
além de representantes 
da Agência Nacional de 

Porto Real e SICooB firmam parceria para 
Educação Financeira na ‘Tempo Integral’

A Secretaria Mu-
nicipal de Edu-
cação, Cultu-
ra e Turismo, 

junto à direção da esco-
la integral E.M. Marina 
Graciani Fontanezzi, 
realizou um encontro 
junto às representantes 
da instituição bancária 
SICOOB, Giovanna Lys-
sa e Leidiane Alves da 
Gama, a fim de firmar 
uma parceria para a dis-
ciplina Educação Finan-
ceira que atualmente é 
ministrada para todos 
os alunos da nova esco-
la. 

O objetivo do encon-
tro foi iniciar o proces-
so de implementação 
de dois novos projetos: 
o Cooperativa Mirim 
e “Financinha”, ambos 
voltados para o desen-
volvimento de compe-

tências e habilidades 
relacionadas à Educa-
ção Financeira.

Com finalidade edu-
cacional e amparada 
no Estatuto da Criança 
e do Adolescente – Lei 
nº 8.069, de 13 de ju-
lho de 1990, e na Lei 
nº 5.764/71, que define 
a Política Nacional de 
Cooperativismo, o Pro-
grama Cooperativa Mi-
rim incentiva e apoia, 
sob a orientação de um 
Professor Orientador, a 
formação de coopera-
tivas em escolas públi-
cas, privadas, coope-
rativas educacionais e 
demais instituições de 
atendimento a crianças 
e jovens, entre a faixa 
etária de 8 a 17 anos.

Forma transversal
A metodologia ocorre 

de forma transversal e 
interdisciplinar, com o 
objetivo de desenvol-

ver competências, hábi-
tos e atitudes por meio 
de práticas pedagógi-

cas que disseminam os 
princípios do coopera-
tivismo, harmonizan-

do-os aos interesses 
com a comunidade, 
obtendo responsabili-

dades sociais, morais e 
coletivas dentro e fora 
do ambiente escolar.

objetivo é implementar o Cooperativa Mirim e “Financinha”, ambos voltados para o desenvolvimento de competências e habilidades 

Prefeitura de Resende revitaliza área de lazer em condomínio

diVuLGação/pMpR

sul FlumiNeNse

•AntOnIO CARLOS
horahmunicipios@gmail.com

Encontro firma a parceria para beneficiar alunos da E.m. marina Graciani Fontanezzi

diVuLGação/pMVRO município zerou 
a fila de espera para o 
agendamento de mamo-
grafias, procedimento 
importante para a iden-
tificação por imagem de 
tumores não palpáveis. 
De acordo com a enfer-
meira Lariane Maia Ro-
que, Coordenadora da 
Clínica da Mulher e Pais-
mca (Programa de Aten-
ção Integral à Saúde da 
Mulher, Criança e Adoles-
cente) de Itatiaia, havia 
uma demanda de cerca 
de 400 exames reprimi-
dos na unidade. Segundo 
ela, a última pessoa des-
sa fila está agendada para 
o final de maio.

Lariane destaca que, 
com o apoio de sua 
equipe, foi possível es-
tabelecer um plano de 
ampliação dos serviços 
de mamografia, que or-
ganizou e agendou todas 
as pacientes, que desde 
março estão realizando 
seus exames. A partir de 
agora o agendamento da 
mamografia será viabili-
zado pela Atenção Bási-
ca.

Ela ressalta a impor-

tância de as mulheres 
fazerem seus exames 
periódicos, como a ma-
mografia anual, a partir 
dos 40 anos, que pode 
ser complementado com 
outros métodos de ima-
gem. “Os procedimentos 
de rastreio por imagem 
das mamas são feitos 
aqui na Clínica da Mulher 
e são importantes no rol 
de cuidados com a saúde 
das pacientes”, salienta.

número de óbitos
Segundo o INCA (Insti-

tuto Nacional de Câncer) 
apenas em 2021, 18.139 
mulheres vieram a óbito 
no país e estima-se a inci-
dência de mais de 70 mil 
casos este ano no Brasil. 
“Este é o tipo de tumor 
com maior incidência na 
mulher brasileira. Esse é 
o melhor procedimento 
para a detecção preco-
ce. Quanto mais cedo o 
câncer de mama for iden-
tificado, maiores são as 
chances de a paciente 
necessitar de um trata-
mento menos invasivo 
com resultados mais efe-
tivos”, explica.

Outro projeto que será 
implementado “Financi-
nha”, o qual faz uso de 
metodologia única e com-
pleta de educação finan-
ceira. De acordo com Gio-

vanna Lyssa, o programa 
visa apoiar professores, 
facilitando o diálogo so-
bre finanças com o públi-
co infantil em consonân-
cia com a Base Nacional 

Comum Curricular (BNCC), 
que trata da educação 
financeira como tema 
transversal. Para isso, o 
conteúdo é apresentado 
em linguagem lúdica e 

acessível ao repertório da 
infância, abordando temas 
como sonhos, necessida-
des e desejos relacionados 
ao contexto financeiro.

“Estamos investindo 

nas ações voltadas para o 
ensino integral, em espe-
cial, estimulando a parcei-
ra com empresas privadas 
que possuem um progra-
ma rigoroso de responsa-

bilidade social. Desta for-
ma esperamos incentivar 
a cultura do empreende-
dorismo nos nossos alu-
nos”, destacou o prefeito 
Alexandre Serfiotis.

USo dE mETodoloGIA úNICA E ComPlETA

Quatis participa do XI encontro de 
Comitês de Bacias Hidrográficas 

A secretária de Sustentabilidade e Ambiente, Caroline Teixeira 

diVuLGação/pMQ

Itatiaia zera fila de espera
para agendar mamografia

A Prefeitura de Resende 
entregou ontem (26) as 
obras de revitalização da 
área de lazer do Condo-
mínio Gardênia, no Par-
que Minas Gerais. 

O espaço foi totalmente 
revitalizado, com cons-
trução da cobertura da 
quadra de esportes, par-
que infantil, academia da 
Melhor Idade e reforma 
total da quadra. A área 
de lazer vai proporcionar 
mais segurança, já que 
recebeu nova iluminação, 

e mais conforto e opção, 
com a instalação de pisos 
de blocos intertravados, 
mesas de jogos e ping 
pong, além do novo pai-
sagismo. 

“Passa um filme na nos-
sa cabeça quando olha-
mos tudo que já foi cons-
truído no Condomínio 
Gardênia desde 2017. A 
região do Parque Minas 
Gerais recebe importan-
tes intervenções, com 
construções de escola, 
creche, Cras, Posto de 

Saúde e demais melho-
rias. Por se tratar de uma 
região em desenvolvi-
mento, precisamos cons-
truir tudo do zero. Exige 
muito trabalho e muito 
esforço, mas é muito gra-
tificante. Sabemos que 
muito ainda deve ser fei-
to, mas cada conquista 

deve ser reconhecida, 
porque os moradores me-
recem praticidade, me-
lhorias e melhores con-
dições”, disse o prefeito 
Diogo Balieiro Diniz.

O asfaltamento da Ave-
nida Francisco Antonio 
Francisco, principal via 
do bairro Açude, em Vol-
ta Redonda, avançou nos 
últimos dias. A obra é re-
alizada pela prefeitura em 
parceria com o governo 
estadual, que contempla 
novo asfalto para mais de 
300 ruas e avenidas da ci-
dade.
As equipes da empresa 
responsável pela obra já 
aplicaram o novo asfalto 
em um trecho próximo ao 
ginásio poliesportivo do 
Açude. O serviço tinha ini-
ciado ainda neste mês, na 
subida que dá acesso ao 
bairro, e segue avançan-
do pela avenida. No total, 
serão asfaltados mais de 
três quilômetros da via, 
melhorando as condições 
para os motoristas.
Antes da pavimentação, a 
Avenida Francisco Anto-
nio Francisco contou com 
serviços preventivos rea-
lizados pela empresa res-
ponsável pela obra, como 
limpeza do sistema de 
drenagem e escoamento 
de águas pluviais, como 
bueiros e bocas-de-lobo, 
e a preparação do solo, 
incluindo fresagem.

diVuLGação/pMi

Exame identifica tumores não palpáveis

Asfalto novo 
avança em Volta 
Redonda

obra acontece na principal via 
da localidade
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RECEITAS

2,5 kg de pernil desos-
sado / 1 copo de vinagre 
branco /1 pimentão ver-
de / 1/2 xicara de suco 
de limão / 1/2 xícara de 
azeite / 2 cebolas mé-
dias / 6 dentes de alho / 2 
cubos de caldo de carne

Modo de preparo 

Coloque o pernil em uma 
vasilha onde as bordas 
sejam maiores que a al-
tura do mesmo. Jogue 
o vinagre sobre o pernil, 
reserve. Bata no liquidi-
ficador o pimentão, o li-
mão, o azeite, a cebola, 
o caldo de carne, o sal, 
a pimenta-do-reino e a 
água, bata até formar 
uma pasta. Lave o pernil 
com água corrente para 
retirar o vinagre
dê diversos furos com 
faca no pernil. Jogue a 
pasta sobre o pernil, o 
tempero deverá cobrir 
toda a peça da carne. 
reserve por 12 horas em 
geladeira com a vasilha 
coberta, de preferência 
com filme plástico. Leve 
ao forno por 1 hora com 
papel alumínio a carne 
com um pouco do tem-
pero usado (a carne já 
deve estar no ponto de 
cozimento e com um 
pouco de caldo).depois 
desse tempo, coloque as 
batatas e leve para assar 
por mais 30 minutos, ain-
da com papel alumínio
após, retire o papel alu-
mínio e deixe no forno 
para dourar por, mais 
ou menos, mais 1 hora. 
o tempo de cozimento 
pode variar de acordo 
com a potência do forno

IngredIentes

Massa:

1 lata de leite condensa-
do
1 xícara de leite de vaca
4 ovos inteiros

CaLda:

1 xícara (chá) de açúcar
1/3 de xícara (chá) de 
água

Modo de preparo 

CaLda:

em uma panela, mistu-
re a água e o açúcar até 
formar uma calda.
Unte uma forma com a 
calda e reserve.

Massa:

Bata todos os ingredien-
tes no liquidificador e 
despeje na forma cara-
melizada.
Leve para assar em ba-
nho-maria por 40 minu-
tos.
desenforme e sirva.

PERNIL ASSADO 
COM BATATA

PuDIM DE LEITE 
CONDENSADO

IngredIentes

Yasmin Brunet valoriza cintura em look com top verde e 
minissaia de franjas para aniversário de Vivi Wanderley
divulgação/instagram

Yasmin Brunet voltou a ar-
rasar no look, agora na festa 
de aniversário da influencer 
Vivi Wanderley.

Yasmin Brunet prestigiou 
a festa de aniversário de vivi 
Wanderley, em são Paulo, 
nesta noite da última quinta-
-feira (25). Ex-namorada de 
Juliano Floss, de quem se 
separou no fim de 2023, a in-
fluencer comemorou 23 anos 
na Casa Altior e recebeu além 
da modelo, a funkeira Pocah, 
Gabriel Fop, e Pedro Sampaio 
entre outros famosos.

se na festa de ludmilla, 
um dia antes e na qual gio-
vanna Ewbank mostrou o ca-
belo ruivo e deixou a barriga 
à mostra, o pedido fosse para 
que os convidados usassem 
preto como cor principal nos 
looks, no aniversário de vivi 

a escolha da aniversariante foi 
pelo verde.

E claro que Yasmin vol-
tou a arrasar em sua escolha, 
assim como ocorreu em uma 
festa pós-”BBB24” na qual 
elegeu look transparente. 
Ex-participante do reality, a 
filha de Luiza Brunet valori-
zou a cintura ao escolher um 
top verde sem alças, exibin-
do parte da barriga sequinha. 
Para completar a produção, 
Yasmin usou uma minissaia 
assimétrica com franjas e um 
recorte pouco acima da viri-
lha.

Durante a comemoração, 
a modelo e atriz posou com 
Vivi e Pocah. A aniversarian-
te apostou em um vestido de 
tom claro e sem alças, en-
quanto a funkeira apostou em 
um modelo de crochê e com 
franjas na parte inferior.

Yasmin Brunet e 
mia Carvalho 
estão juntas?

na vida pessoal, a modelo 
não assume um relacionamen-
to desde o fim do casamento 
com Gabriel David no come-
ço de 2022. E recentemente, 
circulou o rumor de um possí-
vel affair da modelo com Mia 
Carvalho, influencer, cantora 
e fã de tatuagens.

E a filha de Luiza Brunet 
logo explicou que no momen-
to não estão juntas. “Não é um 
relacionamento, mas, sim, eu 
e a Mia já ficamos e somos 
amigas”, afirmou a modelo, 
envolvida em polêmica com 
dona Déa no palco do “Do-
mingão com Huck”.

aliás, a mãe de Paulo gusta-
vo (1978-2021) voltou ao assun-
to e assegurou que teria de novo 
a mesma atitude com a famosa.
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Diogo Nogueira faz 43: ele esbanja sensualidade 
única e Paolla Oliveira passa muito bem, obrigada

divulgação/instagram

João Guilherme reúne fotos sem camisa, exibe barriga definida 
e web ‘pira’: ‘Entendo a Bruna Marquezine querer esse mucilon’

O ator João Guilherme rou-
bou a cena ao aparecer em no-
vas fotos ousadas nas redes so-
ciais exibindo seu físico definido. 
Nos comentários, só deu Bruna 
Marquezine!

Embora não tenham assumi-
do publicamente um namoro, 
tudo indica que João Guilherme 
e Bruna Marquezine estão, de 
fato, juntos. Depois de uma série 
de flagras, o mais recente levou a 
web à loucura e mostrava os dois 
bem juntinhos em um encontro 

de amigos.
Com a história em alta na 

internet, especialmente após o 
ator dizer que estava apaixo-
nado, João Guilherme virou o 
centro das atenções ao fazer uma 
nova postagem no seu instagram 
mostrando os bastidores de um 
ensaio para a Harper’s Bazaar 
Brasil.

Sem camisa na maioria dos 
registros, o filho de Leonardo 
chamou atenção pelo seu físico 
definido, especialmente a bar-
riga trincada que sempre rende 

elogios. E dessa vez não foi di-
ferente: a internet ‘pirou’ com as 
fotos, mas os tradicionais comen-
tários vieram acompanhados de 
um nome muito famoso: Bruna 
Marquezine.

“Eu te entendo Marquezine, 
eu te entendo”, comentou uma fã. 
“Bruna Marquezine tá passando 
bem viu”, escreveu outra. “Eu 
te entendo Bruna, também que-
ria ser o xuxuzinho dele”, reagiu 
uma terceira. “Entendo a Mar-
quezine querer esse mucilon”, 
destacou mais uma seguidora.

divulgação

Famosos

Diogo Nogueira, o 
aniversariante do mês, 
acumula uma série de 
fotos sem camisa nas re-
des sociais que provam o 
fato do cantor ser um dos 
mais desejados do Bra-
sil. Aiai, Paolla Oliveira 
sortuda!

Diogo Nogueira com-
pletou 43 anos de uma 
vida muito bem-sucedida 
na última sexta-feira, dia 
26 de abril! Namorado de 
Paolla Oliveira, o cantor 
não venceu apenas no seu 
relacionamento amoroso, 
mas também em sua vida 

pessoal e, especialmente, 
com sua beleza natural 
marcante.

um dos artistas mais 
cobiçados a nível nacio-
nal, Diogo Nogueira é 
um taurino nato e se des-
taca não só no cenário do 
pagode/samba com hits 
na boca do público, mas 
também em suas redes 
sociais, onde acumula 3 
milhões de seguidores 
somente no instagram.

E, cá entre nós, não 
falta sensualidade em 
posts nas mídias digitais 
do pagodeiro. diogo, que 
ganhou uma declaração 

de feliz aniversário es-
pecial de Paolla Oliveira, 
esbanja um sexl appeal 
único que, em fotos sem 
camisa, deixa fãs e a pró-
pria atriz babando.

Diogo nogueira 
reflete soBre 

filhos Com 
Paolla oliveira

Em uma entrevista re-
cente ao Splash UOL, 
Diogo Nogueira comen-
tou sobre sua relação 
com Paolla Oliveira, 
com quem namora desde 
2021, e já se definiu como 
casado com a atriz, musa 

do Carnaval que quebrou 
tudo com uma fantasia de 
onça neste ano.

“Nós já somos casados, 
não é? A gente mora jun-
to. Acho que casamento, 
papel, a coisa da religião, 
de receber a bênção, a 
partir do momento em 
que a gente se juntou, se 
uniu e se amou profun-
damente e puramente, a 
gente já está sendo aben-
çoado por Deus, já está 
sendo abençoado pelas 
energias e pelos orixás e 
por tudo aquilo que nos 
cerca e nos protege”, opi-
nou o sambista.

diogo, durante a en-
trevista, também falou 
sobre o fato de Paolla 
Oliveira não querer ter fi-
lhos no momento. A atriz 
chegou a congelar seus 
óvulos e o cantor disse 
respeitar sua decisão da 
melhor forma:

“As coisas têm o seu 
tempo, tudo na vida tem 
o seu tempo. A minha re-
ligião quem comanda a 
minha religião é o tem-
po. É o tempo que vai di-
zer se a gente vai ter ou 
não”, confessou Diogo 
Nogueira, que já tem um 
filho adolescente.
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ConCessão de LiCença
 a empresa i R noVaTeC aMBienTaL LTda - Cnpj sob nº 
03.541.167/0001-58, torna público que recebeu da secretaria 
Municipal de agricultura e Meio ambiente - seMaM, através 
do processo administrativo nº 2024/040542, a Licença de 
Instalação e operação - Lio nº 002/2024, válida até 04 de 
abril de 2029 para realizar as atividades de armazenamento 
temporário de resíduos de serviços de saúde (rss) e para o 
tratamento de resíduos de serviços de saúde (rss) por au-
toclavagem, exceto incineração situada à rua são Francisco, 
nº 1.795, Bairro rodilândia - nova Iguaçu - rJ

Mantenha a cidade limpa!

Não jogue lixo nas ruas. 

A população agradece!

Câmara Municipal de nova iguaçu
estado do rIo de JaneIro

atos oFICIaIs

prefeitura Municipal de Belford Roxo
estado do rIo de JaneIro

atos oFICIaIs

Ingredientes

Ingredientes

Modo de preparo

papo de anJo 
FÁCIL e eConÔMICo

pUdIM de sorVete 
deLICIoso

18 a 12 gemas
1 colher de fermento 
químico
1 gota de baunilha
4 copos de água
3 copos de açúcar
cravo-da-índia à vontade

1 lata de leite condensado
1 lata de leite de vaca
2 pacotes de creme de 
leite(400g no total)
3 gemas (reserve as 
claras)
10 colheres de nescau
5 colheres de açúcar

Modo de preparo

Coloque o leite 
condensado, o leite de 
vaca e as 3 gemas em 
uma panela e 
leve ao fogo até ficar um 
mingau.
desligue o fogo, 
acrescente a clara em 
neve (batidas) e o creme 
de leite.
Misture bem até ficar 
uniforme, depois é só 
colocar em uma forma 
própria para pudim e 
levar ao freezer.

CaLda:

Misture 10 colheres 
de sopa de nescau e 
5 colheres de sopa de 
açúcar.
Leve ao fogo até ficar 
com aspecto de calda.
Coloque quente na hora 
de servir.
Fica irresistível.

na bateteira, bata 
as gemas com o 
fermento durante, 
aproximadamente, 15 
minutos.
prepare uma calda com 
2 copos de água, 1 1/2 
copos de açúcar, o cravo 
e a baunilha. Quando 
estiver em ponto de fio, 
passe para um refratário 
aonde todos os papos de 
anjo ficarão de molho por 
24hs.
prepare uma nova calda 
com o restante da água 
e açúcar para cozer os 
papos.
Unte as forminhas com 
óleo e coloque a mistura 
das gemas até a metade.
Leve ao fogo médio por 
uns 15 minutos, ou até 
começarem a dourar 
levemente.
o segredo da receita é o 
tempo certo de forno, se 
cozinhar demais não vai 
formar um bolinho, vai 
esfarelar todo.
depois de assados, 
d e s e n f o r m e 
delicadamente com a 
ajuda de uma faca ou 
colher e cozinhe os papos 
em pequenas porções 
por, mais ou menos, 5 
minutos cada.
Quando retirar da calda 
quente, mergulhe os 
papos na primeira calda.
deixe esfriar e leve a 
geladeira por 24 horas 
para pegar gosto.

ediTaL de ConVoCação paRa
asseMBLeia GeRaL eXTRaoRdinÁRia

neW assisT pRoTeção VeiCULaR
Cnpj nº 30.980.413/0001-40

o sr. presidente JessICa teIXeIra da sILVa aBreU da 
neW assIst proteÇÃo VeICULar, com sede na rua Ca-
nada, nº 122, Quadra 08, lote 20, rancho novo, nova Iguaçu, 
rJ, Cep: 26.013-210, usando das atribuições que lhe confere 
o estatuto convoca seus associados, em pleno gozo de seus 
direitos e deveres, para a assembleia geral extraordinária 
que se realizará na sede, no dia  10 de maio de 2024 às 
10hs em 1º convocação, e ou as 10:30hs, em 2º convocação 
independendo o número de associados como prevê o art. 18 
do estatuto social, para deliberarem sobre a seguinte ordem 
do dia:
•	 I -) renúncia do cargo de presidente;
•	 II-) Votação para eleição e posse para o cargo de 
presidente;
•	 II -) assuntos gerais.

                                        rio de Janeiro, 30 de abril de 2024.

JessICa teIXeIra da sILVa aBreU
presidente

CHaMaMenTo paRa aUdiÊnCia pÚBLiCa

a Câmara Municipal de nova Iguaçu informa e convida a so-
ciedade iguaçuana, em cumprimento ao art. 9º, §4º da Lei 
Complementar n° 101/2000, a participar de audiência pública 
a ser realizada no dia 17 de maio de 2024, às 10 horas, no 
plenário da CMnI, localizado na rua prefeito João Luiz do 
nascimento, n° 38, Centro, nova Iguaçu – rJ, para a divul-
gação e discussão da Lei de diretrizes orçamentárias (Ldo) 
referente ao exercício de 2025.

eduardo reina gomes de oliveira
presidente da Câmara Municipal de nova iguaçu

SUDOKU

Solução
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1 Preencha os 
espaços em branco 

com algarismos de 1 
a 9, de modo que cada 
número apareça apenas 
uma vez na linha.

2 O mesmo deve 
acontecer em cada 

coluna. Nenhum número 
pode ser repetido, e todos 
os números de 1 a 9 se 
encontram presentes.

Exemplo

3 Nos quadrados 
menores (3x3), 

a regra é a mesma: 
aparecem números de 1 a 
9, mas nenhum se repete.

B

A

B

A

esTado do Rio de janeiRo
pReFeiTURa MUniCipaL de BeLFoRd RoXo

ConsTRUindo UM noVo TeMpo

 
seCReTaRia MUniCipaL de adMinisTRação

poRTaRia n.º 1195/seMad/2024 de 27 de MaR-
ço de 2024  
excluir, sUZana BatIsta LeIte, da portarIa n.º 
1021/seMad/2024 de 19 de MarÇo de 2024, pu-
blicada no Jornal Hora H em 20/03/2024.
repUBLICado por InCorreÇÃo

poRTaRia n.º 1651/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
exonerar, a contar desta data, com fundamento do 
disposto no inciso V, do art. 87, da Lei orgânica Muni-
cipal, danIeL rICardo oLIVeIra de santana, do 
cargo em comissão de assessor de gabinete, símbolo 
das-8, na secretaria Municipal de ordem pública.

poRTaRia n.º 1652/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
nomear, a contar desta data, com fundamento do dis-
posto no inciso V, do art. 87, da Lei orgânica Muni-
cipal, tarCÍsIo JUnIor Cardoso, para exercer o 
cargo em comissão de assessor de gabinete, símbolo 
das-8, na secretaria Municipal de ordem pública.

poRTaRia n.º 1653/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
exonerar, a contar desta data, com fundamento do 
disposto no inciso V, do art. 87, da Lei orgânica Muni-
cipal, os servidores abaixo, do cargo em comissão de 
assessor de serviço, símbolo das-8, na secretaria 
Municipal de Cultura.
CLaUdIa soares dos reIs

poRTaRia n.º 1654/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
nomear, a contar desta data, com fundamento do dis-
posto no inciso V, do art. 87, da Lei orgânica Muni-
cipal, os servidores abaixo, para exercer o cargo em 
comissão de assessor de serviço, símbolo das-8, na 
secretaria Municipal de Cultura.
tÁssIa rIBeIro LeonÍdIo

poRTaRia n.º 1655/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
nomear, a contar desta data, com fundamento do dis-
posto no inciso V, do art. 87, da Lei orgânica Muni-
cipal, roBson BarBosa nogUeIra, para exercer 
o cargo em comissão de subsecretário Municipal de 
serviços públicos, símbolo ss, na secretaria Munici-
pal de serviços públicos.

poRTaRia n.º 1656/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
exonerar, a contar desta data, com fundamento do 

disposto no inciso V, do art. 87, da Lei orgânica Muni-
cipal, os servidores abaixo relacionados, do cargo em 
comissão de assessor de serviço, símbolo das-8, na 
secretaria Municipal de serviços públicos.
rodrIgo VanderLY rIBeIro da Costa
Leonardo da trIndade sILVa
MatHeUs LUCas da FonseCa rodrIgUes
edUardo CaMpos Costa da sILVa
LUCas MarQUes de aLMeIda
VICtor MarQUe LUIZ
LenYr MarIa da sILVa CoeLHo  
dIogo nasCIMento paULo
patrÍCIa taVares

poRTaRia n.º 1657/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
nomear, a contar desta data, com fundamento do dis-
posto no inciso V, do art. 87, da Lei orgânica Munici-
pal, os servidores abaixo relacionados, para exercer o 
cargo em comissão de assessor de serviço, símbolo 
das-8, na secretaria Municipal de serviços públicos.
roBert araUJo de aLMeIda 
geoVanIa nogUeIra sILVa 
tatIane MarIa saLLes FerreIra
Leonardo sILVa gonÇaLVes 
LUCILene Leandro da sILVa 
eZeQUIeL andrade da sILVa
Jose CarLos da sILVa
raFaeL BarBosa sILVa
CÁtIa MoreIra saMpaIo

terça-feira, 30 de abril de 2024 11ATOS OfICIAIS
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prefeitura Municipal de Belford Roxo
estado do rIo de JaneIro

atos oFICIaIs

Ingredientes

Modo de preparo

TORTA DE MARACuJÁ

Massa

12 colheres (sopa) de fa-
rinha/2 a 3 colheres (sopa) 
de açucar/1 colher (cha) de 
fermento em pó/5 colheres 
(sopa) de margarina/2 colhe-
res de creme de leite.

reCHeIo
1 lata de leite condensa-

do/1 lata de creme de lei-
te/200 ml de suco concen-
trado de maracuja sem as 
sementes (3 a 4 maracujas).

CoBertUra
polpa de um maracujá 

com as sementes/1 colher 
(sopa) de amido de milho/3 
colheres de açúcar.

Massa
Misture tudo e amasse 

bem até ficar uma massa ho-
mogênea.

abra a massa e coloque 
em uma forma redonda de 
fundo removível.

Leve ao forno até ficar 
dourada.

reCHeIo
Bata tudo no liquidificador 

por alguns minutos e despeje 
sobre a massa ja assada.

CoBertUra

Coloque os ingredientes 
em uma panela, misture bem 
e leve ao fogo mexendo até 
as sementes se separarem, 
espalhe por cima do recheio 
e leve a geladeira.

Fica uma torta muito boni-
ta e gostosa.

CHuRROS

1 e 1/2 xícara de leite/1/2 
xícara de água/2 colheres de 
margarina ou manteiga/2 xí-
caras de farinha de trigo/sal 
a gosto.

Ingredientes

Modo de preparo

Coloque em uma panela o 
leite, a água, a manteiga e o 
sal.

Quando o leite ferver, co-
loque a farinha e mexa bem, 
até soltar do fundo da panela 
(mexa bem rápido).

Coloque a massa em um 
saco de confeiteiro, com o 
bico pitanga.

Faça tirinhas com a massa 
e frite.

passe na canela com açú-
car e sirva.

GELATINA CREMOSA
Ingredientes

3 caixas de gelatina 
de morango/2 caixas de 
creme de leite/3 colheres 
de sopa de açúcar.

Modo de preparo
prepare as caixinhas de 

gelatina todas juntas, mas 
com menos água para ficar 
mais firme, com a açúcar

depois coloque as caixi-
nhas de creme de leite junto 
com a gelatina e bata por 
uns 2 minutos

Leve à geladeira por 4 a 
5 horas

a gelatina separa do cre-
me e ficam 2 camadas.

poRTaRia n.º 1658/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
Tornar se efeito a portarIa n.º 934/seMad/2024 
de 12 de MarÇo de 2024, publicada no Jornal Hora 
H em 13/04/2024.

poRTaRia n.º 1659/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
exonerar, a contar desta data, com fundamento do 
disposto no inciso V, do art. 87, da Lei orgânica Mu-
nicipal, os servidores abaixo, do Cargo em Comissão 
de assessor de gabinete, na secretaria Municipal de 
saúde.
sUeLene CaroLIno BatIsta
aLan de soUZa Cardoso 
JUareZ CastILHo VentUra
rodrIgo de LIMa FerreIra 
enILda de soUZa CrUZ teIXeIra

poRTaRia n.º 1660/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
nomear, a contar desta data, com fundamento do dis-
posto no inciso V, do art. 87, da Lei orgânica Munici-
pal, os servidores abaixo, para exercer o Cargo em 
Comissão de assessor de gabinete, na secretaria 
Municipal de saúde.
adrIana IZIdoro do nasCIMento
dandara CaroLIno dos santos

poRTaRia n.º 1661/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
exonerar, a contar desta data, com fundamento do 
disposto no inciso V, do art.87, da Lei orgânica Munici-
pal, os servidores relacionados, do cargo em comissão 
de assistente executivo, símbolo das-4, da secreta-
ria Municipal de saúde.
FeLIpe de soUZa toLedo
Jose antonIo FerreIra JUnIor
LÍdIa eLIas torteLote
MatHeUs LUÍs LInHares anUnCIaÇÃo
paULo renato LIMa de paULa

poRTaRia n.º 1662/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
nomear, a contar desta data, com fundamento do dis-
posto no inciso V, do art.87, da Lei orgânica Municipal, 
os servidores relacionados, para exercer o cargo em 
comissão de assistente executivo, símbolo das-4, da 
secretaria Municipal de saúde.
IsaBeLLe VeLoso LoUredo
LUana BeLLo dos santos estreLa
MarIa edUarda Fernandes gUedes
rodrIgo LIMa FerreIra
tHIago CarVaLHo dos santos

poRTaRia n.º 1663/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
exonerar, a contar desta data, com fundamento do 
disposto no inciso V, do art. 87, da Lei orgânica Mu-
nicipal, os servidores abaixo, do Cargo em Comissão 
de assessor especial de serviço, símbolo das-8, no 
secretaria Municipal de educação.
roseMBerg pereIra da sILVa
CaIQUe tadeU BrandÃo neVes
JosÉ CarLos saMpaIo nerI
sandra MÁrCIa da sILVa de QUeIroZ

poRTaRia n.º 1664/seMad/2024 de 29 de aBRiL 
de 2024
nomear, a contar desta data, com fundamento do dis-
posto no inciso V, do art. 87, da Lei orgânica Munici-
pal, os servidores abaixo, para exercer o Cargo em 
Comissão de assessor especial de serviço, símbolo 
das-8, no secretaria Municipal de educação.
renato dos reIs BarCeLLos
aLBedes rIBeIro da Costa JUnIor
gIseLe dos santos MarQUes
eVa MarIa soUZa da sILVa

eRRaTa:
na portarIa n.º 1616/seMad/2024 de 24 de 
aBrIL de 2024, publicada no Jornal Hora H em 
25/04/2024.
onde se lê: deBora toMaZ de oLVeIra
Leia-se: deBora toMaZ de oLVeIra BrUM

na portarIa n.º 1446/seMad/2024 de 12 de 
aBrIL de 2024, publicada no Jornal Hora H em 
13/04/2024.
onde se lê: LUCIana FILIsBIno de FarIas
Leia-se: LUCIane FILIsBIno de FarIas

joseFa GoMes do nasCiMenTo
secretária Municipal de administração

Matrícula nº 82/47.649

seCReTaRia MUniCipaL de saÚde

poRTaRia n° 090/seMUs/2024, de 29 de aBRiL 
de 2024.
dispõe sobre cancelamento de contrato de pessoal 
por prazo determinado da secretaria Municipal de 
saúde.
o secretário de saúde do Município de Belford roxo 
no estado do rio de Janeiro, no uso de suas atribui-
ções legais.

ResoLVe
art. 1º - o cancelamento de contrato administrativo 
por prazo determinado dos servidores com as matrí-
culas abaixo relacionadas no anexo I, com fulcro nos 
incisos III e VIII do art. 12 da Lei nº 1.549 de 06 de 
abril de 2017, publicada em 07 de abril de 2017.

MaTRÍCULa a ConTaR de

25/119459 26/04/2024

art. 2º - esta portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

CHRisTian VieiRa da siLVa
secretário Municipal de saúde

poRTaRia n° 091/seMUs/2024, de 29 de aBRiL 
de 2024.
dispõe sobre cancelamento de contrato de pessoal 
por prazo determinado da secretaria Municipal de 
saúde.
o secretário de saúde do Município de Belford roxo 
no estado do rio de Janeiro, no uso de suas atribui-
ções legais.

ResoLVe
art. 1º - o cancelamento de contrato administrativo 
por prazo determinado dos servidores com as matrí-
culas abaixo relacionadas no anexo I, com fulcro nos 
incisos III e VIII do art. 12 da Lei nº 1.549 de 06 de 
abril de 2017, publicada em 07 de abril de 2017.

MaTRÍCULa a ConTaR de

25/132401 25/04/2024

art. 2º - esta portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

CHRisTian VieiRa da siLVa
secretário Municipal de saúde

poRTaRia n° 092/seMUs/2024, de 29 de aBRiL 
de 2024.
o seCretÁrIo MUnICIpaL de saÚde, usando 
suas atribuições que lhe confere a legislação em vi-
gor,

ResoLVe
art. 1° excluir da portarIa n°074/seMUs/2024, 
de 09 de abril de 2024, publicada em 10 de abril de 
2024, a seguinte matrícula: 25/119347.

art. 2° - esta portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

CHRisTian VieiRa da siLVa
secretário Municipal de saúde

poRTaRia n° 093/seMUs/2024, de 29 de aBRiL 
de 2024.
dispõe sobre cancelamento de contrato de pessoal 
por prazo determinado da secretaria Municipal de 
saúde.
o secretário de saúde do Município de Belford roxo 
no estado do rio de Janeiro, no uso de suas atribui-
ções legais.

ResoLVe
art. 1º - o cancelamento de contrato administrativo 
por prazo determinado dos servidores com as matrí-
culas abaixo relacionadas no anexo I, com fulcro nos 
incisos III e VIII do art. 12 da Lei nº 1.549 de 06 de 
abril de 2017, publicada em 07 de abril de 2017.

MaTRÍCULa a ConTaR de

25/131004 30/04/2024

25/100755 31/03/2024

25/096516 29/04/2024

art. 2º - esta portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

CHRisTian VieiRa da siLVa
secretário Municipal de saúde

FUndação de desenVoLViMenTo soCiaL de 
BeLFoRd RoXo

aTo de dispensa nº 008/2024

oBJeto: oBra de ConstrUÇÃo de Conten-
ÇÃo de taLUde na VILa prosperIdade - BaIr-
ro sHangrILÁ – BeLFord roXo
eMpresa: MontserV serVIÇos IndUstrIaIs 
Ltda
CnpJ: 00.227.081/0001-67
VaLor: o valor total será de r$ 3.770.612,75 (três 
milhões, setecentos e setenta, seiscentos e doze reais 
e setenta e cinco centavos)
FUndaMento LegaL: artigo 75, inciso VIII, da Lei 
Federal nº 14.133/2021.
proCesso: 11/05/0023/2024

Belford roxo/rJ, 29 de abril de 2024. 

doUgLas andrÉ rIBeIro 
agente de Contratação

RaTiFiCação
Em vista das justificativas e fundamentações retro 
relatadas e levando-se em consideração os termos 
dos pareceres da diretorias de Controle Interno e 

Jurídico, aprovo a realização do ato de dispensa de 
Licitação.

registre-se, cumpra-se e publique-se.
Belford roxo/rJ, 29 de abril de 2024. 

ronaLdo anQUIeta
presidente Funbel

FUndação de saÚde de BeLFoRd RoXo

poRTaRia nº 24/FUnsBR/2024, de 29 de aBRiL 
de 2024.

“dispõe sobre rescisão de contrato de pessoal de ser-
vidores oriundos do Processo Seletivo Simplificado nº 
001/2023 - FUnsBr.” 
o presidente da Fundação de saúde de Belford roxo, 
no uso das suas atribuições que lhe confere a Legis-
lação em vigor,

ResoLVe:

art. 1º - ResCindiR o contrato administrativo do servi-
dor cuja matrícula segue abaixo no anexo I, oriunda do 
Processo Seletivo Simplificado nº 001/2023 - FUNS-
Br, com fulcro no art. 10º da Lei nº 1.642 de 04 de 
maio de 2023 e em consonância com o edital do refe-
rido certame.

art. 2º - a rescisão aplicar-se-á a contar da data espe-
cificada em anexo.

aneXo i

MaTRÍCULa a ConTaR de

25/123.545 01/04/2024

25/123.166 01/04/2024

25/129.707 15/04/2024

25/123.342 25/04/2024

LUis CaRLos RiBeiRo Lopes 
presidente da Fundação de saúde de Belford 

Roxo – FUnsBR 
Matrícula nº 60/112.338

insTiTUTo de pReVidÊnCia dos seRVidoRes 
pÚBLiCos do MUniCÍpio de BeLFoRd RoXo - 

pReVide
aViso de sUspensão de LiCiTação

proCesso adMInIstratIVo preVIde nº 
112/2024
pregÃo presenCIaL nº 001/2024

CoMUnICaMos que está suspenso, sine die, o pre-
gão presencial nº 001/2024, para contratação de so-
ciedade empresária para a prestação de serviços de 
publicação de atos, publicações e informes publici-
tários do Instituto de previdência dos servidores pú-
blicos do Município de Belford roxo – preVIde, em 
jornal de grande circulação na Baixada Fluminense, 
em especial no município de Belford roxo, em suas 
edições impressa e via internet, processo administra-
tivo preVIde nº 112/2024, para análise do termo de 
referência, visando possíveis alterações.
a nova data da sessão pública será informada atra-
vés dos mesmos meios de divulgação utilizados an-
teriormente. outras informações poderão ser obtidas 
na sede do preVIde, rua José Cunha, 305 – areia 
Branca – Belford roxo – rJ, ou pelo e-mail: previde@
previde.rj.gov.br.

Belford roxo, 29 de abril de 2024.

ana paula da Conceição placidino
diretora presidente preVIde

Matr. nº 60/368-17

terça-feira, 30 de abril de 202412 ATOS OfICIAIS


